
l & I P  S & 1 S  И Н С Ж  Ш я
Да здравствует союз рабочих и крестьянJ

К рестьянская газета бара- 
бинского окружкома ВКП(б), 

окрисоолкомаи окрпроФ- 
совета

Выходит по вторникам и пятницам

Подписная плата на газету 30 коп. 
в месяц, для учреждений—55 коп. 
Подпаска принимается в конторе ре
дакции, во всех почтовых отделениях.
Адрес редакция: г. Каи не к, Барабинского 

окр., Коммунистическая, 24.

®  s e r f f r r a
ВТОРНИК

№  53
1929 год

б  о . -О

Широки» фронтом активности масс крепим мощь СССР
СИВИРДЕВСКИВ БЕДНЯКИ И СЕРЕДНЯКИ ВСЕМ СЕЛОМ ПОДПИСЫВАЮТСЯ НА 3 ЗАЕМ ИНДУСТРИАЛИЗАЦИИ
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НИКАКИХ УСТУПОК ДОРОЖНЫМ ГРАБИТЕЛЯМ
Несмотря на законное недоверие к «мирным» предложениям мукденских властей, советское 

правительство согласилось обсудить предложения китайского комиссара по ино
странным делам. Официальное предложение Чжан Сзю-ляна ни в какой мере не 
удовлетворяет требований трудящихся СССР и разоблачает грабительскую 
политику мукденцев

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА НОВЫЕ ОСЛОЖНЕНИЯ ПОЛНОСТЬЮ
ЛОЖИТСЯ НА МУКДЕНСКОЕ И НАНКИНСКОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА

1 августа сего года зам. пар ком ви
дела Еараханом было подучено от главы 
мукденского правительства Чжан Сюэ-ля 
вз письмо следующего содержания: 

«Милостивый государь, господин Кара 
хан!

После обмена мнений между генераль
ным консулом Мельниковым и комисса
ром по иностранным делам Дай, послед
ний поехал в Мукден и сделал доклад.

Рабочие н служащие Каинскз и ст. 
Барабинск также, как и весь рабочий 
гласе н трудовое крестьянство СССР 
бурными демонстрациям л требовала от 

I правительства выпуска нового займа 
! индустриализации, как достойный ответ 

на провокационные выступления катай 
свих генералов; такое же требование в 
нашему правительству предъявляет v 

деревня. £ .
Сегодня кй? печатаем сообщение из 

4-х деревень Мевыцаковского района, 
печатаем достойный ответ на захват
ввжд.
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Крестьяне с. Сибирцево.говорят в от
вет на выступления китайских генера
лов: «Усилим индустриализацию сельско
го хозяйства, разовьем животноводство, 
увеличим занос молока на завод; кроме 
*ого, всем селом подписываемся на 
3 эаем индустриализации к засеем 
одну десятику в фонд мидустриа- 

Длщ адки».
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/
Крестьяне деревень Ярку ль Малини

ной, Дубровиной и деревень павловско
го сельсовета яа общих собраниях одо
бряют политику нашего правительства, 
направленную к защите интересов СССР. 
Они обмцнют еще сильнее взяться за. 
юлустризлизэцаю сельского хозяйства.

Она заявляю:: «Пусть империалисты, 
пытающиеся сорвать наше социалист 
чеекое строительство, помнят, что мы го
товы биться на два фронта. Мы гото 
вы е оружием з руках защищать за 
всевания Октября, одновременно стро
ить социалистическое хозяйство в де
ревне».

М лининцы требуют от правительст
ва выпуска 3 займа индустриализации 

1 и гарантируют подписку на н-го.
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Крестьяне дер. Дубровиной тут же 
на общем собрании подписались на за
ем на 140 руб.

Коллектив меяыцйковек'тз кредит®) 
го товарищества подписался на третий 
заем ивдустрииизацаи в размере полу 
юрамеот- чаого заработка.

Комсомольцы долюозерсвФй ячейки 
вместе с неорганизован!*' й молодежью 
заявляют: «В любой момент, но зову 
комсомола, мы готовы встать в боевые 
ряды на защиту Октябрьских завоева 
ний».

Сейчас они производят сбор пожерт 
возаний в фонд обороны стааны.

Вагановский сельсовет, В. Ичштского 
района, в ответ китайский палачом со
бирают пожертвования на постройку

и вызывает последовать его примеру 
все общества Н.-Тр ицчого р;й:за.

Совещание представителей первичных 
об'единеяий татарского райживотяовод- 
ческого тозарищества постановили: «Мы 
кооперативный актив, даем обязатель т- 
во все силы положить на укрепление 
обьрпноснособности НЯЬТ*4» страны. Обя 

зуемся добиться вспашки дв^х де
сятин пашни, йаи засева двух де
сятин озими s фонд обороны.

Добьемся от членов молочной коопе
рации сдачи суточного удоя на усиле
ние нашего воздушного флота.

В день индустриализацаи—6-го ав
густа, совместно с активом сел, праве 
дом бесплатный сбор утильсырья, а 
средства от продажи передадим в фонд 
индустриализация страны.

Работники татарского райживотновод- 
чесаого товарищества Чуриков, С. Ф. и 
Зорин, Е. Ф., подписались на 3 заем 
индустриализации по 500 руб. каждый.

Остальные сотрудники т-ва подписа
лись на 2-3 месячную зарплату и вы
зывают коллективы татарского кредитно
го товарищества и барабинекого окр- 
жявотноводсоюза.

Токарев, зав. АПО меныцйяовекого 
райкома партия, подписался на 3 заем 
индустриализацаи в размере 2 месяч
ной зарплаты и вызывает на то же 
врача Кожевникова, ветврача Силу, 
агронома Кичигина, обществоведа Горо- 
щенко и учителя III КМ Езерского.

,д есть совместное коммерческое 
предприятие, двухгоеударственяое, уре
гулированное пекинским и мукденским 
соглашениями. Дабы разрешить су
ществующее недоумение, предлагает
ся трй следующих предложений: 
1) китайское правительство н прави
тельство СССР назначают каждое свое
го представителя для созыва конферен
ции по вопросам о КВЖД; 2) сущест
вующее положение на КВЖД признает 
ся временный, подлежащим урегулиро
вано» после конференция на основании 
пекинского и мукденского соглашений; 
3) арестованные граждане СССР (фа
циальным порядком освобождаются и 
выселяются в СССР. Арестованные в 
СССР китайцы также должны быть ос 
вобождеаы. По поводу этих трех пун
кта прошу дать .телеграфам! ответ.

С совершенным яочгевлен Чжан Сю? 
лян». * *

Ответ зам. яарио.юк..л%а'. Няраха- 
на председателю кукденс-його пра
вительства Чжан Сюэ-ляну, 

«Милостивый государь, господин Чжан 
Сюэ-ляе!

22 го июля 1929 года комиссар по 
иностранным делам господин Дай по 
его просьбе был принят генеральным 
консулом СССР в Харбине Мельниковым 
и заявил последнему, что он только что 
прибыл из Мукдена и имеет поручение 
мукденского правительства сделать в 
целях урегулирования советско Китай 
ского конфликта о КВЖД нижеследуго 
щее предложение:

1. Арестованные советские рабочие и 
служащие освобождаются

2. Правительство СССР назначает 
управляющего и его помощника КВЖД.

3. Созывается конференция уполно
моченных обоих правительств, которая 
в кратчайший срок урегулирует кон
фликт о КВЖД.

4. Советское правительство имеет

право заявить о том, что существую 
щнй после конфликта порядок им не 
признается и ни к чему в предстоящих 
переговорах не обязывает.

5. Если советское правительство со
гласится с этими предложениями, то 
Чжан Сюэ-лян запросит согласие нанкин
ского правительства па эти предложе
ния.

Мельников отказался обсуждать эти 
предложения Цая, указав, что он не 
имеет на это никаких полномочий, а 
точка зрения советского правительства 
выражена в его ноте от 13 июля. Од
нако, в виду просьбы Дза довести об 
этом предложения до сведения союзного 
правительств;-;,, Мельников передал пред 
ложение мукденского правительства в 
нар'коминдмг.

Союзное правительство, руководству
ясь своей миролюбивой политикой и не 
желая оставить неиспользованной и эту 
возможность урегулирования конфликта 
путем соглашении, пошло на уступки и 
поручило Мельаикову в Харбина дать 
господину Даю для передачи вам, как 
главе мукденского правительства, ниже
следующий ответ:

а) поело имевших место захватных 
действий китайских властей на КВЖД

Tfna?»XTTAiff,f»f,T>o pfpi vr^p г  от Иа
стись с доверием s предложениям, по
ступившим от мукденского правитель
ства через комассара по иностранным 
делам Дат;

б) в случае, однако, если нанкинское 
или мукденское правительства офи
циально сделают правительству СССР 
вынесенные от имени господина Чжан 
Сюэ-ляна предложения, а именно:

1. Освобождение арестованных совет
ских рабочих и служащих.

2. Назначение правительством СССР 
управляющего на КВЖД и его помо
щника.

3. Созыв конференция для урегулиро
вания в кратчайший срок конфликта о
КВЖД.

И если, кроне того, пункт 4 предло
жения мукденского правительства будет 
изменен следующим образом:

Обе стороны признают, что создав
шееся после конфликта положение на 
КВЖД подлежит изменению в соответ
ствии с пекинским и мукдеяским сог
лашениями 1925 года.

Этот ответ был сообщен Мельнико
вым Даю в Харбине 25 июля, в 4 ча
са дня.

30 июля с. г. Цай прибыл на стан
цию Маньчжурию и известил Мельнико
ва, находившегося уже на территории 
Советского Союза, о своем желании 
встретиться с нам для передачи пред
ложения мукденского правительства.

1 августа Дай вручил Мельникову 
ваше письмо на мое имя от 29 июля 
сего года, содержание которого мае пе
редано по телеграфу.

Я вынужден констатировать, что 
предложение, изложенное ш вашем 
письме от 29 июля, существенно о т
личается от того предложения, ко
торое по вашему же поручению Цай 
сделал Мельникову 22 июля.

А имеаао, прежде всего, в следую
щем:

Во первых, в вашем письме совер
шенно выпущено предложение, сде
ланное от вашего имени Цаем 22 
июля, о немедленном назначении 
правительством СССР управляющего 
КВК5Д и его помощника.

Во вторых, вместо предложенной союз
ным правительством формулы, что соз
давшееся после конфликта на КВЖ1 
Ф .Т'зкг-Н'-'е подлежит ч.зиенегг ю ч соот

ветствии с пекинским и мукденским 
соглашениями, в вашен письме со
держится предложение о легализа
ций еб5й*ннвЕв»|]угем васнльстзен- 
ного захвата дороги нынешнего по
ложения на КВЩ, являющегося оче
видным нарушением пекинского и мук
денского соглашений.

Таким образом, я должен констатиро
вать, вопреки своему собственному 
предложению от 22 июля, что мукден
ское правительство своим новым 
предложением срывает возможность 
урегулирования конфликта путем 
соглашения, которое возможно лишь 
путем принятия предложения союз
ного правительства от 2э июля се
го года.

Создается положение, чреватое 
новыми серьезными осложнениями, 
вся ответственность ва которые це
ликом и полностью ложится на мук
денское а нанкинское правительства.

1 августа 1929 года.
Карахан.

По предварительным сведениям, на 
1 в августа собрано подписки иа 
заем по коллективам рабочих и еду 
жащих г. Намнска на 70 тысяч ру 
блей.

ДЛЯ ОТВОДА ГЛАЗ ГЁНДЕРСОН ЗАГОВОРИЛ О МИРЕ
А на деле направляет китайских бандитов всадить нож в спину рабочих и крестьян

Советского Союза
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29 июля полпред СССР во Франции ] с-ких отношений между Великобри-

эскадрильи «Разрыв».
Коллектив раба (ников 

потрсбобшествч подписался
Н.-ТрОКЦ 30 го
на 3 заем 

индустриализации, отчислил одводвев- 
ный заработок в фонд обороны страны

Из Бунинского района сообщают, что 
там предварительная подписка дала 25 
тысяч рублей.

Делегатки ст. Еунвно на своем де
легатском собрании заявили:

«Мы войны не хотим. Мы желаем со
вместно со всеми рабочими СССР мирно 
строить наше социалистическое хозяй 
ство и призываем всех женщин загра 
ничяых стран встать на защиту Союза 
ССР.

В ответ на зверское нападение бур
жуазии на КВЖД и на подготовку бра
тоубийственней войны, мы ответим на 
щ-й помощью в практическом выполне
нии пяти летнего плана соцаадястиче 
ского строительства. В знак более ус
пею ю го проведения доставленных за 
дач, з дезе индустриализации страны, 
приветствуем решение советского пра
вительства о выпуске 3-го займа илду- 
Сфиализацчи и со своей стороны оба* 
щаем энергичную! помощь в его pan 
прострапении.

Иаш состав делегаток при ст. Еупк- 
ко в ответ на нападение на КВЖД вы
писывает 3 заем индустриализации на 
сумму 170 р. и вызывает делегаток се
ла Купано на такую же сумму.

т. Довгадевснвй, получив, на основании 
последнего обмена нот между велико 
британским и советским правительства 
ми, приглашение министра иностранных 
дел Гевдерсона приехать в Лондон, имел 
с ним продолжительное сведшие.

В согласии е нотой советского прави
тельства от 23 июля, т. Довгалевскай 
заявил, чго он имеет поручение совет
ского правительства вступить в перего
воры с Гендерсоном исключительно с 
целью обсуждения наиболее быстрой 
процедуры последующ?:го обеужде 
н к з  в с е х  с п о р н ы х  в о п р о с о в  между 
СССР и Велйкобрйтанйвй.

Т. Дивгалев'.кий заявил далее, что в 
интересах обеих стран, особенно в ин
тересах укрепления всеобщего мира, 
совегскоэ правительство согласно, что
бы обсуждение всех спорных вопросов 
происходило в Лондоне и было начато 
ястте тленно поело назначения послов, 

life ; ненаю советского правительства, 
j’srof путь является наиболее целесооб
разней и скорым для достижения сог 
лашевия по всем спорным вопросам 
между СССР и Великобританией.

В ответ на это Гендерсон заявил 
в категорической форма, что неме-

танией и СССР невозможно и пред
ложил предварительно, на позже 1 ав
густа, приступить к переговорам по су 
ществу всех спорных вопросов между 
Великобританией и СССР, для чего 
предложил послать советскую делегацию 
в Лондон.

31 июля т. Довгалевский передал 
Геядерсоиу следующий ответ НКИД яа 
предложения великобританского нрави 
тельствз:

«Правительство СССР сделало все, 
чтобы облегчать сближение между 
СССР н Великобританией и восстано
вление нормальных дипломатических 
отношений между ними. Однако, зая
вления министра иностранных дел Ве
ликобритании тов. Довгалевскому о не
возможности для правительства Велико
британии восстановить нормальные от
ношение между обеими странами без 
предварительного разрешения спор
ных вопросов между ними, свидетель
ствует о том, что правительство Ве
ликобритании не хочет или не мо
жет пойти на восстановление этих 
отношений. В противном случае вели-

нуло бы, как предварительное условие 
для восстановления нормальных отно
шений, разрешение по существу столь 
сложных и спорных вопросов, как взаим
ные претензии и контрпретензии.

Это новее обстоятельство, не преду
смотренное в ноте великобританского 
правительства от 17 июля, требует но
вого особого рассмотрения вопроса, по
этому НКИД вынужден обратиться за 
указанием к президиуму ЦИК СССР, 
очередной пленум которого рассмотрит 
новые предложения великобританского 
правительства».

Тов. Довгалевский после передачи это 
го ответа, в виду исчерпания его мис
сии, вернулся в Париж,

улейное возобновление дипломат»че- небританское правительство не вндви-1 районах.

КИТАЙСКИЕ СОЛДАТЫ НЕ ХОТЯТ 
ВОЕВАТЬ С СОВЕТАМИ

В четырех километрах юго восточнее 
86 раз‘езда, Забайкальской железной 
дороги, к нашим пограничникам переш
ли китайские солдаты, которые, отдав 
оружие, заявили, что с советами вое
вать не хотят.

Братание китайских солдат с нашими 
пограничниками отмечается во многих
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ИЗ ПОСЛЕДНИХ РИДОВ 
ПЕРВЫЕ

Сегодня мы печатаем впечатления чле
нов ееверо-навказ. делегация о состоя
ния сельского хозяйства з нашем округе 
Эти впечатления содержат весьма цен
ные советы о том, как поднять наше 
сельское хозяйство до уровня выше 
северо-кавказского.

Кроне того, эта деловые замечания 
северонавказскнх делегатов направлены 
к тому, чтобы сообща отыскать путь, 
усиливающий тема социалистического 
строительства в нашей деревне.

Одним из первоочередных вопросов, 
которые ставит делегация перед всем 
трудовым крестьянством округа, яв
ляется обсуждение договора, заклю
ченного Сибирью к Северным Кавка
зом по социалистическому соревно
ванию, на массовых собраниях сел и 
деревень. Каждому селению, обсуждая 
договор, надо наметить конкретные за
дачи и показатели, по которым они бу
дут соревноваться.

Так, например, если в договоре по 
Сибири будет стоять задачей коллекти
визировать по сельскому хозяйству 20 
проц. населения, то эго не значат, что 
какая-нибудь Михайловна нашего округа 
не может увеличить этого показателя. 
Надо определить показатели соревнова
ния, исходя из местных возможностей. 
А возможности эти у- нас есть.

В частности, в вопросах коллективи
зации сельского хозяйства Б араб и нс кий 
округ может соревноваться и Северным 
Кавказом по показателям выше обще- 
еибиреких.

Вторым не менее важным вопросом 
соревнования с Северным Кавказом слу
жит—втягивание широких масс в это 
соревнование. То, что ваш округ не 
подготовлен к соревнованию, а это от
мечено делегацией, совершенно бесспор
но. О соревновании не знало не только 
население, но и районные комитеты 
партии. А ведь от последних зависит 
во многом результат этого соревнования.

Что же делать?
Рййкомаи н деревенской обществен

ности надо сейчас же раскачаться от 
легких настроений. Вопросы соревнова
ния с Северным Кавказом, в которое мы 
всыпаем, должны быть предметом об
суждения всех партийных и комсомоль 
ских ячеек и широких масс округа.

Вопросы соревновании приобрета
ют пдрэпптэпе-нмую вна"^мость. Они 
дают возможность усилить темп со
циалистического строительства в ка
шей деревне. А это—одна из важ- 
нейшнх политических задач каждой 
ячейки, каждого коммуниста, ка
ждого общественника на продолжи 
тельный отрезом времени.

Только притом условии, когда сэциа 
диетическим соревнованием будет охва
чено трудовое крестьянство нашего ок
руга, мы обеспечим выполнение обяза
тельств, данных Северному Кавказу.

Только широким фронтом бедняцко- 
батрацких и середняцких масс, через 
социалистическое соревнование, через 
этот испытанный ленинской партией 
метод работы, мы сможем выйти в пер
вые ряды, строящих социалистическое 
хозяйство в деревне.

Чистка советского аппарата выявила много недостатков в работе онрземупра- 
влення. Специалисты сельского хозяйства тонут в бумажном потоке. Дела 
сельско-хозяйственного отдела превратились в многотомные никчемные тру
ды. Дурбажев и Ильинский все спорят о развитии животноводства. Окр- 
ззмкомиосяя не принимает мер для надела бедняков и батраков землей. 
В потребсоюзе рабочего Левникова „выдвинули'4... в ученики Все ли благопо
лучно в с.-х. кооперации и почему там не уважают самокритику.

Листок рабоче-крестьянской 
инспекции но борьбе с волокитой 
и бюрократизмом в соваппарате

ИКУРИНАЯ СЛЕПОТА" СПЕЦОВ ПРИВЕЛА 0НР8У Н РЯДУ ПОЛИТИЧЕСКИХ ОШИБОК
Они забыли о бедноте, не землеустроили коммуны и подменяли ж и вотн оводство—  

основную  отрасль в переустройстве с. х -ва— бездуш н ы м  кабинетным спором

КОРЧУЕМ НЕ И БЮРОКРАТИЗМА В J
Закончила работу ведомственная ко 

миссия по чистке аппарата окрземуп 
рав,пения. 4 комиссии содействия, соз
данные из санях работников окрзу, по
могали ей в работе, Комиссия по чистке 
выявила ряд недостатков в работе боль
шинства отделов окрземуправленяя.

Бот некоторые из этих недостатков.
Наш округ имеет большое значение 

на всесоюзном экспортном рынке, в ча
сти товарного масла (он дает 17 проц. 
вывозимого заграницу масла), однако, 
в работе окрзу ко животноводству не 
было достаточно резкого поворота. Об 
этом говорят следующие факты: план 
организации молочно-скотоводческих то
вариществ выполнен только на 32 проц., 
организация правильного скота выпаса— 
на 7 проц., организация отгонных табунов 
—на 30 проц., выборка и кастрация 
бычкоз—на 28 проц.

Имеющиеся специалисты по животно 
водству использозывались неправильно. 
Отсутствовала всякая инициатива по 
освобождению специалистов от канцеля 
рай. Агроном экономист менее одной 
десятой части своего рабочего вре
мени уделяет вопросам своей спе
циальности, а девять десятых отда 
вал текущей переписке и подсчетам 
всяких цифр но ведомостям. Зтно-

рычайно громоздким и неповоротливым 
Комиссией отмечена слабая квалифика
ция технических работников окрзу е 
недостаточное внимание их к вопросам 
рационализации.

В:е эго привело к загромождению ап 
парата и сделало его негибким и отча 
ста бюрократичным. Замечена текучесть 
аппарата окрзу. Зз полтора года смени
лось 5 заведывающих подотделом гос- 
земимущества. Наплы8 и уход с работ» 
землеустроителей и агрономов приводит 
а неразберихе, в отсутствию ответствен 
нести за выполняемую работу и невка 
нательному отношению к ней.

лог ходит по учреждениям и соби 
рает всевозможные сведения для 
докладом, отчетов и делегаций, а 
материал по борьбе с вредителями 
докладов и т. л. и делает апатит «гроз
но разработаны с 1925 гада. Спзци_ 
аяисты завотдаламн еще в большой 
степени занимаются бумажкой пе
репиской.

Наличие в аппарате окрзекупранле- 
ния разногласий по основному воп
росу хозяйства округа—животноводству 
между специалистами Дурбажевым и 
Ильинским губительно отражается на 
животноводстве округа и создает боль 
шие опасения за дальнейшее правиль
ное его развитие.

До последнего времени отсутствовала 
обследовательская работа по крупному 
рогатому скоту. Проводимые обследова
ния должных результатов не давали. 
Недостаточна живая инструктивная связь 
с районами (в год проводятся 4 обсле
дования по сельскому хозяйству). Эго 
приводит к загромождению окружных 
специалистов ответами на всякие воп
росы. к писанию циркуляров, бумажек,

За очками и „слепотой'1 споц не видит 
безземельную бедноту.

В окрзу имеется 3 самостоятельных 
отдела бухгалтерии. Ни администрация, 
ни экономкоаисеня не занимались во
просами рационализации работы этих 
отделов.

По землеустройству комиссия и 
группы содействий установили недо
пустимое отношение к выдедам за 
мель коммунам и артелям—большую 
затяжку в проведении в них земле
устройства. Неудовлетворительные вза
иморасчеты с земельными обществами, 
недоукомплектованно штата и бюрокра
тическую выдачу земельных записей. 
Работа по землеустройству почти совер
шенно не увязана с работой сельско
хозяйственного отдела.

При разборе кассаций в окружной

шмелиной комиссии при окрзу имеются 
случаи явно формального отношения к 
их разбору. Окрзешомисскя не при
нимает достаточных мер к тому, 
чтобы обеспечить замлей бедннков 
и батраков, не имеющих земли, как 
через земобщестеа и районные зе 
медьные комиссии, так и через за
гадывающего водворением.

В окрзу до сих пор нет специалиста 
но рыбному хозяйству, а это создает 
угрозу срыва мероприятий по этой от
расли хозяйства нашего округа, осо
бенно по строительству рыбопитомника.

Комиссия отметила как один из круп
ных недостатков—неукомплектованность 
штата окраемуправления специалистами 
но сельскому хозяйству. В то же время 
наблюдается несерьезное отношение 
зов. сельхозотделом Дурбажеза к этому 
укомплектованию. На заявлениях, по
ступающих ох специалистов с предложе
нием поехать в наш округ работать, 
Дурбажев без ведома зав. окрзу пишет: 
«В приеме на работу отказать».

Комиссия наметила ряд конкретных 
мероприятий но улучшению работы.

Г-т.

Выдвижение... в ученики
Рабочий-строитель Лев инков был на

правлен в порядке выдвижения на ра
боту в бзрабинсквй потребсоюз. Ранее 
получавший от ПО до 120 руб. в ме
сяц выдвиженец Невинное был зачис
лен в потребсоюзе на должность 
ученика с окладом 4S руб. в месяц.

Рабочий ЛевинЕов не стерпел такого 
отношения к себе. Он хотел уйти снова 
на производственную работу. Его не 
пустили. Администрация характеризо
вала Левинкова, как хорошего работ
ника.

И, вероятно, как ценного работника, 
администрация потребсоюза зачислила 
его учеником-практякантом инструктор
ского отдела.

У нас проходит чистка советского 
аппарата, 8а счет вычищенных наш 
аппарат пополняется выдвиженцамн-ра- 
бочзми от станка.

Ия должна быть оказана помощь в 
работе.

Бывший квалифицированный рабо
чий, безусловно, не согласится долга 
работать учеником потребсоюза, получая 
46 рублей в месяц, ибо он с семье! 
за эти деньга не проживет.

В учреждениях должна быть создана 
обстановка для работы выдвиженцев.

В.

ЗАСТАВИМ НОООЕРАТОРОВ УВАЖАТЬ САМОКРИТИКУ
В системе с.-х. кооперации похорони 

ли работу по самокритике. Обследовав 
еелъбанк, сельмашсоюз, полеводсоюз, мы
наткнулись на то, что вопросами само
критики здесь не занимались.

В сельбакке и сельмашеоюзе заявили, 
что мы живем все дружно, хорошо, вро
де того, что и критиковать некого и не 
за что.

Так ля это в самом деле?
Неужели нет промахов, недочетов, за ко

торые нужно и следует вытаскивать «за 
уюво да' на солнышко».

Знакомясь с работой в с-ельбанке, вид
но, что не проработан вопрос о чистке 
соваппарата по рационализации аппа
рата выработан план, но исполнять его 
будут еще когда-то.
* Есть нарушения труддиепиплинн.

Часто сменяются сотрудники и в осо
бенности сотрудницы. Поговаривают а 
существовании симпатий замов.

В сельмашеоюзе последнее совещания 
с низовкой вскрыло ряд ненормально
стей по машиноснабжению и по работе в 
складах. Есть неувязки по работе ме
жду правлением и сотрудниками, а гово
рят «все тишь, да гладь».

Полеводсоюз имеет много прострелов, 
там нужно заняться выявлением своих 
промахов, а этого нет потому, что кам
пания прошла и все забыто.

Ячейка партия и профорганизация 
только в августе месяце 1928 года по
ставили один раз этот вопрос на общем 
собрания—доложили и забыли.

Бригада стенгазеты «Сяычка».

OE'ftBJIEI ТРЕХНЕДЕЛЬНИК МАССОВОЙ ПРОВЕРНИ 
ИНСТРУКТИРОВАНИИ ГРУПП БЕДНОТЫ

И

Работа с беднотой у нас все еще до 
сих пор сводится фактически к прове
дению общих собраний во время раз
ного рода хозяйственно-политических 
кампаний. Руководству практической, 
повседневной работой групп бедноты 
уделяется совершенно недостаточно вни
мания. Надо прямо сказать, что руко 
водство работой групп бедноты в дея
тельности райкомов партии и сельячеек 
все еще остается местом зад зорок. Сла
бое руководство работой групп бедноты 
нужно об'яспять, как имеющееся ещй 
наличие недооценки дела организации 
бедноты, созданию опоры партий в дела 
пролетарского руководства в созетах и 
кооперации, превращения советов в ор
ганы решительного наступления на ку
лака. Слабое партийное руководство 
работой г р у п п  бедноты, вокруг 
которых должно проводиться сплачива
ние действительных широких бедняцко- 
середняцких масс с целью укрепления 
пролет; р.'.кого влияния в советах и ор
ганах кооперации, усиления соцаала 
стаческого переустройства сельского хо
зяйства—обозначает право оппортуни
стический уклон на деле. О слабом ру
ководство работой групп со стороны Pi! 
и сельячеек и об имеющихся отдельных 
нг.ёгроевиях среди деревенских комму 
цветов, сводящихся к недооценке рабо
ты с группами, в ненужности вести 
работу с беднотой, есть основание го 
ворнть. Эта настроения выявлены up» 
чистке деревенских парторганизаций' 

О слабом руководстве работой групп 
со стороны райкомов свидетельствуют и 
полученные сейчас ОБ сведения о труп 
их. Вот, что сообщает спасский РК:

«О группах бедноты сведений пе имеет
ся и последние не работают». Эхо зна
чат, что PS не занимались как следует 
руководством работой ячеек и не на 
аравляли их деятельность на усиление 
работы е беднотой. Сейчас ОН во ис
полнение постановления крайкома 
своим решением от 31 июля об явил 
трехнедельник массового инструкти 
рованиа и окааання практической 
помощи деревенским ячейкам в ра
боте групп бедноты. Для этого ОЕ 
организовал инструкторскую бригаду из 
28 человек—17 окружных работников и 
И членов партии—транспортных рабо
чих (Барабинска, Татарска и Еупино). 
Бригада проинструктирована секретарем 
ОБ тов. Горбуновым, снабжена планом 
проведения работы на месте и разбита 
на группы для выезда в 12 районов— 
Барабзнский, Татарский, Бунинский, 
И.-Еаргатсквй, Баклушевский, Спасский, 
Юдинский, Михайловский. В.-Ичинсвий 
и М.-Ерасноярский. В 10 рзйояах бу
дут выделены ещо по одному товарищу 
из райпартработников для включения в 
инструкторские группы. Следовательно, 
для проведения массового инструктиро
вание будет привлечено до 38 человек. 
Вокруг эхах групп PS и ячейка дол
жны создать широкое общественное 
мнение и привлечь внимание всех де
ревенских партийных, комсомольских 
ячее* и широкие батрацко бедняцкие 
массы. Через проводимое массовое ин- 
струкгнрованще необходимо сделать ре
шительный перелом в работе групп бед 
ноты и улучшить руководство со сторо
ны деревенских ячеек деятельностью 
групп. Колпащиков.

Темная личность
Киселев, ‘Тах&п, работает председате

лем георгиевской масдоартели, Юднн- 
ского района. Но он своей работе уде 
ляет очень немного времени, больше он 
молится с баптистами. Отчетности у 
артели нет и Киселев умышленно не 
является на заседание сельсовета с 
отчетом.

В) время хлебозаготовок он кричал, 
что хлеба нет, а котом оказалось, что 
вывезли после этого 3.100 пудов изли
шков.

Киселев—ярый белогвардеец, ранее 
был в колчаковском карательном отря
де, не мало перепорол и перестрелял 
уральских рабочих и крестьян. Был 
захвачен в плен Красной армией в 
Иркутске. Сидел в тюрьме, оттуда он 
вернулся, прикрыв свое белогвардей
ское лицо смяреяевькой маской хри
стианина «братца» баптиста.

Й как только его пайщики не выго 
нят из маслоартели. Еж.

Мастер новокрасулинского маслоза
вода, Барабяиского р на, Ведерников 
встречает всех принесших молоко „ма
том", играет на заводе в карты и пр. 
Да и сам то он матовый.

Видящий.

НЕПОРЯДКИ В МАСЛОАРТЕЛЯХ

Пайщики крутилпнекой маслоартели, 
Еыштозского района, несколько раз вы
носили постановления о снятии правде 
яия артели и отдаче его под суд за 
бесхозяйственность, но до сиа пор отве
та со стороны молсоюза нет.

Зуд.
Мастер Овсянников, в ефремовской 

маслоартели, В.-И лицевого р-на» очень 
груб со сдатчиками молока, делает об 
счеты при сдаче молока. Пайщика 
просят снять его с работа.

Противный.
В филошенской маслоартели, Мень

ше конского р-на, до сих пор нет масте
ра. Рабочие работают без мастера и 
только портят молоко. Масло выраба
тывается 3-м сортом. В результате— 
правление рассчитывает сдатчиков толь
ко но 70 коп. за пуд, вместо 1 рубля.

Писатель.
Козловская каслоартель, Спасского 

р-на, до сих пор спит и даже не за
думалась создать смотровую комиссию. 
Пайщики о смотре ничего не знают.

Ф. Стальной.
Правление щелчахинской маслоарге- 

ли, Н.-Еаргатекого р-на, постановило 
дать ссуду бедняку Литвиненко, йо

О Т П Р А В Ь Т Е  19 А О  
Н А  Ф Р О 'И Т

В заемный отдал м.-красноярского 
райисполкома поступило коллектив
ное заявление от 4 секретарей сель
советов с просьбой зачислить их 
добровольцами красных войск.

«Нашей рабоче-крестьянской стра
не угрожает опасность со стороны 
зарвавшихся белых бандитов и ду
шителей китайской революции, под 
дершиваемых мировым капиталом. 
Мы решили отдать свои силы на 
защиту единственной в мире соци
алистической республики рабочих и 
крестьян, поэтому просим зачислить 
нас в ряды добровольцев Красной 
армии и отправить на фронт.

Лядов И. В., Киселев, С. Е
Тихонов, А. Г., Можарэв, Н. В

Н А Ш  ОТВЕТ ЧАИ-КАИШ И  

В О Е В А Т » Е Ю Ы  К Е Х О Т И М ,
н а  к  б о ш  г о т о в ы

Заслушав доклад ячейки ВНП(б) 
колхоза «Красный Пахарь» о между 
народном красном дне— 1 августа 
мы, граждане с. Карапуза, даем обе
щание твердо отстаивать Октябрь 
сине завоевания севзласти.

Мы всегда готовы выступить 
против военной опасности-

Мы еще больше укрепим свое 
сельское хозяйство н шире развер 
нем социалистическое соревнование 
В ответ ка террор империалистов 
укрепим наши ячейки МОПР'а и тем 
самым облегчим участь наших за
рубежных братьев, томящихся в 
тюрьмах капитала.

Президиум собрания.

СОХРАНИМ ОБЛИГАЦИЙ
28 июля в дер. По ею жан-зв «й, FL- 

Тровцкого района, со:, гол лось общее соб 
ранив граждан. Собрание заслушало со 
общение о китайских событиях и по
станови дох

— Граждане дер. Потюзановой клей 
мат позором зарвазядхса китайских 
реакционеров, сделавши налет на Ки
тайско-Восточную железную дорогу.

— На нтлый налет китайских бан
дитов дер. Питю заново ответит усиленн
ей коллективизации и маслозаготозок, 
проведением социалистического соревно
вания, твердый сохранением облигаций.

Слова потюзанцез не расходятся с де
лом. На этом же собрании они подписа
лась на 3 заем индустриализации. Почин 
дал 75 рублей. А. П лов.

председатель правления Беззуб это т - 
становленяе смазал потону, что Литви
ненко назвал его кулацким подпевалой 
за то, что Беззуб скрывает молоко от
2-х своих коров. Беззуб говорит Лит
виненко:

— Я тебе говорил не тронь меня. 
Вот затронул, так сиди сейчас без ко
ровы.

Нс мешает кому-то за Беззуба 
взяться. Крестьянин.

Везде требуют носить молоко в ча
стой посуде. Но до енх пор маслосош 
а потребсоюз не имеют в продаже хо
роших ведер и крестьянину купать 
чистое ведро негде. Молсоюзу надо над 
этим задуматься и снабдить пайщиков 
хорошей посудой.

А. Сапрыгин.
Председатель злыдарской маслоартели, 

Бунинского р на, Парфенов часто пьян
ствует. Отдельщика халатно относятся 
к своим обязанностям, портят молоко. 
Парфенов за этим не следит.

Знающий.
Председатель сергеевской маслоартда- 

ли, В.-Ичинского р на, Стефавенко про
таскал списки на получение сильных 
кормов в кармане и оставил пайщиков 
без кормов. По халатности он не по
заботился также принять меры к кон
трактации ыолока под продовольствен
ный хлео.

Бесспорно и то, что по халатности 
кого то Стефаненко сидят до сих пор 
председателем маслоартели.

\

4»-
«5*“ ?2ЭЙЭ

Досрочная уплата сэль» 
хозналога— верный способ 

быстрого выполнения 
пятилетки

Социалистическое соревнование с Се
верным Кавказом подняло на ноги 
меньщаковских бедняков и середняков.

О ни хорошо понимаю г, чем больше у 
государства будет средств, тел быстрее 
двинется вперед дело падустряадищцан 
народного хозяйства, скорее будет вы
полнена пятилетка.

Сейчас бедняки и середняки Меньши
ков -.кого района досрочно платят сель
хозналог. Они уже внесли 2864 руб.

Меньщаковцы дадя яркий пример, 
как нужно на деле помогать государ
ству.

Почин иеныцакозцев должны пере
нять бедняки и середняка других райо
нов.

Ето будет следующем?



ИТОГИ ЧИСТКИ НОВО-Т РОИЦКОИ р а й о н н о й  п а р т о р г а н и з а ц и и
f ВМЕСТО ПОМОЩИ И ДЕЛОВОГО РУКОВОДСТВА СЕКРЕТАРЬ НОВО-ТРОИЦКОГО РАЙКОМА МАРКОВСКИЙ ДУШИЛ

САМОКРИТИКУ, РАЗЖИГАЛ СКЛОКИ, УКРЫВАЛ ПАРТИЙНЫЕ ПРОСТУПКИ СВОИХ ДРУЗЕЙ И 
ИСКРИВЛЯЛ ЛИНИЮ ПАРТИИ В ВОПРОСАХ РУКОВОДСТВА МАССАМИ

Мобилизацией сил всей районной парторганизации на выполнение решений 16 всесоюзной партконференции, организацией бедняцко- 
батрацкого и середняцкого актива вокруг работы каждой ячейки исправим ошибки ново-троицких коммунистов

„Надо вычистить из коммунистической партии всех 
не коммунистов. А сколько их окажется— это надо прове
рить самым тщательным образом, не выкидывая тех людей, 
которые являются коммунистами, но плохо выполняют 
свои обязанности, в силу своей несознательности, в силу 
того, что организации не умеют ими руководить".

(Из доклада т. Ярославского на 16 партконференции).

„Основной задачей генеральной чистки и проверки рядов 
ВКП(б) является решительное очищение их от социально 
чуждых, обюрократившихся и разложившихся элементов, 
от элементов, использующих пребывание в правящей пар
тии для своих корыстных и карьеристических целей, элемен
тов, сросшихся с кулаком и нэпманом".

(Из доклада т. Ярославского на 16 партконференции).
Подготовка к чистке

Подготовка к чистке в ново-троицкой 
партийной организации проводилась пу
тем постановки докладов на бюро РЕ 
ВЕП (б) и ячейковых собраниях. В от
дельных селах доклады ставились на 
собраниях бедноты, при чем некоторые 
ячейки, не имея по данному вопросу 
твердой установки со стороны РЕ ВКП, 
допустили на собраниях бедноты пред
варительную проверку партийцев. Так, 
нанрнмер, в с. В.-Назарово на собрании 
бедноты, после доклада, секретарь ячей
ки Лосев предложил собранию обсудить 
характеристики каждого в отдельности 
коммуниста. В результате налицо такое 
решение: «Такого-то считать хорошим, 
такому-то надо поставить на вид, парт
ячейку нашей деревни признать рабо
тоспособной" и т. п.

Разумеется, редакция данного поста
новления принадлежит ячейке, а рай
ком это постановление принял... к све
дению.

Е чистке большинство партийцев от
неслось формально. Ряд болезненных 
явлений, имевших место в ячейках, от
дельные коммунисты скрывали. Ячейка 
села Н. Троицкого не озаботилась даже 
своевременно известить партийцев оди
ночек о дне чистки ячейки. В резуль
тате—часть коммунистов на чистку не 
явилась по вине самой ячейки.

Партийцы районного центра, включая 
и секретаря райкома Марковского, с 
приездом проверочной комиссии стали 
закупать на почте брошюры решений 
4 сибпартконференции, 16 партконфе
ренции и усиленно заниматься 
вой политграмоты.

Организация состоит из 108 человек, 
в том числе 9 женщин. Из них членов 
51, кандидатов 57. По соцположению: 
рабочих—13 проц., крестьян—63 и слу
жащих—24 процента.

Полсвинз кандидатов имеет просро
ченный кандидатский стаж от 1 /г до 4 
лет (Пикалов—пред. райЕЕОВ—канди
дат с 1924 г.). Мер к переводу этих 
кандидатов в члены ячейка и райком 
не принимают.

Работа ячеек обставлена целым ря
дом трудностей. С одной стороны, нали
чием некоторой активности верхушек 
деревни, стремящейся противодейство
вать работе ячеек, а с другой—отсут
ствием единства, достаточной дисципли
нированности и наличием ряда неком
мунистических поступков и др. болез
ненных явлений у. удельных партий
цев. Пьянство и другие некоммунисти
ческие поступки з̂атушевали в селе 
лицо партийной ячейки. Райком знал об 
этом, но не только не пытался оздоро
вить, ячейки, а даже стремился скрыть 
эти болезни.

Насколько идеологически выдержаны 
секретари ячеек, можао судить по сле
дующим фактам.

Состав организации
Журавлев — секретарь н.-никодаев- 

ской ячейки, член райкома, системати
чески пьянствовал, участвовал в груп
повых гулянках с чуждым элементом 
(кулаки, попы), устраивал пьянки в ре
лигиозные праздники, крестил ребенка 
и крестными пригласил кулака-лишенца 
Трутнева и дочь попа. Состоит под су
дом за хулиганство. Разложил органи
зованный коллектив.

Цирукин —секретарь в.-красноярской 
ячейки—картежник, имел связь с чу
ждым элементом, использовал свое слу
жебное положение и хозяйственно об
рос. В ячейковой работе искажал линию 
партии.

В н.-николаевской, в.-красноярской, 
федоровской, биазинской и бергульской 
ячейках взаимоотношения членов пар
тии пртшнать нормальными нельзя. 
Склока и пьянство процветали. Отдель
ные коммунисты пьянством занимались 
систематически, устраивали пьянки с 
кулаками, адмссыльными, устраивали 
драки и азартные картежные игры.

Обнаружены среди коммунистов рас
траты. Эти растраты—следствие пьян
ства и хозяйственного обрастания от
дельных коммунистов.

За критику зажимаю т рот

работы самого Цирукина и работы сель
ских организаций, называя таких вы
ступающих подкулачниками, и угрожал 
высылкой из седа.

В яч. н.-николаевской и федоровской 
деловую критику работы отдельных то
варищей превратили в склоку; такое 
положение с развертыванием самокри
тики и внутрипартийной демократии в 
ячейках последние еще хуже развали
вало.

В отдельных деревнях население о 
самокритике ничего не знает (Бергуль). 
Беспартийные на собраниях критико
вать работу местных работников боят
ся, говоря: «Если сказать правду о на
ших непорядках, то от местных работ
ников будет притеснение». (Чебаки).

В самом районном центре—Н.-Троиц- 
ке—налицо зажим самокритики. Само
критику в Н.-Тро:ацке Пержановский 
(канд. ВЕП—нарсудья) характеризует 
так: «На месте критикой ничего сде
лать нельзя. Еаждый боится попасть в 
грязную историю. Лозунг самокритики 
в наших условиях не принят и критико
вать больших людей считается престу
плением».

Слабо укреплен социалистическим сектор
Наиболее успешно работа ячеек по 

организации колхозов проведена в Н.-На
заровой, Б.-Еулики, Федоровке и Ново- 
Троицке. Ячейки создали прочные кол
хозы и развернули в них строительство 
(постройка скотных дворов и т. д.). Бла
годаря этому авторитет ячеек в данных 
селах стал расти.

Однако, некоторые ячейки недооцени
вали важности работы по организации 
коллективов. Так, например, в с. Н.-Ни- 
кольском без подготовки работниками 
района Марковским и Жидковым был 
организован коллектив, в который во
шло около 20 хозяйств; не закрепив

последний организационно и не дав пра
вильной установки ячейке в дальнейшей 
работе, данный коллектив развалился. 
Распаду коллектива способствовали пар
тийцы, которые не могли договориться 
между собой, где отрезать для коллек
тива землю.

Бот, что говорили сами коммунисты о 
колхозном строительстве:

Сидоров: «У нас организовался кол
лектив, а коммунисты из него вышли, 
так как испугались, что жены стали 
ругаться. Еоллектив поэтому развалил
ся».

Они обрастают
Стремление отдельных коммунистов в 

хозяйственному обрастанию окончатель
но заслонило перед ними задачи социа
листического переустройства сельского 
хозяйства. Вот пример:

— Член федоровской ячейки Сорокин, 
имея молотилку, использовывал ео на 
стороне, увеличивал этим мощность сво
его хозяйства. Несмотря на ряд предло
жений вступить в коллектив—отказал

ся. Беспартийные, выступая против тех 
коммунистов, кои не желают работать 
в коллективах,̂ говорили: «У наших ком
мунистов всегда выжидательская поли
тика. Не вступают потому, что выжида
ют. Пусть, мол, поработают, а я по
смотрю» (Сергеев, член ВЕП и другие).

«Соколик (партиец) коллектив разло
жил и из него вышел. Он свои личные 
интересы ■ ценит дороже коллектива» . 
(Эйсок коллективист, беспартийный).

Отдельные коммунисты на поводу у кулаков
В проведении текущих хозяйственных 

кампаний (хлебозаготовок, самообложе
ние, распространение займа, учет об‘- 
ектов обложения) ячейки за исключе 
кием в.-красноярской и н.-никольской, 
участвовали, хотя от/еъные партийцы 
относились к этим кампаниям плохо.

Насколько отдельные партийца под 
дались разложению, необходимо указать 
на следующие факты:

Маяагин—беспартийный, бедняк—на 
чистке заявил: «Еоммунист Внуков не 
раз растрачивал деньги и вот в послед
ний раз сделал растрату, потом обра
тился к кулаку Енину и взял в долг 
на время ревизии, а после ревизии взя
тую сумму вернул».

Карманова — учительница, беспар
тийная—говорила вот что:

— У нас есть коммунист Еарманов, 
который дружит с лишенцами. Мне ка
жется, коммунист и лишенец не могут 
мирно беседовать за чашкой чая.

Цируиин— секретарь ячейки—не от
рицает того, что обыграл ссыльного на

Лицо разложившихся

Они играют в карты
25 рублей и сожалеет, что не обыграл 
этого ссыльного еще на две тысячи 
рублей.

— Вообще карты тасовать умею,— 
заявил Цирукин.

А вот Моторин—-член ВЕП, быв. пред- 
рика—хочет запугать комиссию по чи
стке. Он говорит:

— Я предупреждаю комиссию: если 
вы будете мне давать строгий выговор 
или с предупреждением, то лучше ис
ключите из партии.

Зато Пашалов (канд. ВЕП (б) чи
стосердечно признался:

— В виду того, что выполнять парт
работу не могу, так как отрываюсь для 
работы по партлинии и приношу вред 
своему хозяйству,—прошу из рядов 
ВКП меня исключить.
Внутрипартийная демократия

и самокритика
Вопросы внутрипартийной демократии 

и самокритика прорабатывались на бю
ро РхТ ВКП (б), ячейковых собраниях 
и в отдельных селах доклады о критике 
и самокритике обсуждались на бедняц
ких собраниях.

Бюро РЕ ВЕП, обсуждая эти вопросы 
в конце прошлого года, ячейкам не

Ячейка правильно сделала, что 
исключила меня, я не мог вынести 
программу партии,—так говорит комис
сии кандидат ВЕП (б) Осипов.

Ячейки без помощи РЕ ВЕП (б) не в 
состоянии были проводить борьбу с бо
лезненными явлениями, так как послед
ние исходили, главным образом, от наи
более развитых партийцев.

Вся помощь РЕ ВКП (б) ячейкам вы
ражалась исключительно в даче дирек
тивных письменных указаний; проверки 
же их выполнения, путем обследования, 
райком но проводил. Райком ВЕП (б) не 
обязывал даже выезжающих на места 
партийцев по проведению различных 
кампаний оказывать помощь ячейкам.

Еще хуже—секретарь райкома Мар
ковский не интересовался жизнью ячеек. 
Он за полтора года работы в районе 
сделал всего два выезда в ячейки, дай 
то в виде гастролей.

Авторитета большинство ячеек у на
селения не имело. Эго обгоняется отор
ванностью ячеек от бедноты и батраче
ства, с одной стороны, и с другой- 
стремлением отдельных партийцев в за
пугиванию населения. Так, например, 
выступавшая на провецко в селе Бер
гуль беднячка Прокофьева сказала:

— Члены партии старались держать 
граждан в зажиме, на собраниях высту
пать не давали, иногда грозили высыл
кой. Такие партийцы авторитета у на
селения иметь не могли.

Большинство ячеек работу среди бед
ноты и батрачества проводило недоста
точно. Постоянного бедняцкого актива 
ячейки не имели.

Исключение составляет в.-наззровская 
ячейка. Она добилась постройки нар- 
дома и установки радиоприемника толь
ко потому, что в работе опиралась на 
бедноту. Чебаковская ячейка своим пра
вильным руководством в работе с бед
нотой провела в последние выборы в 
председатели сельсовета члена партии 
женщину Филимонову. Последняя своей 
активной работой завоевала авторитет 
у населения.

В деревне Марковский «сколотил» такое хозяйство

I загоне
дало правильной ленинской установки, 
как практически разрешать эти вопро
сы. Эго и послужило основанием к на
личию в отдельных ячейках зажима 
самокритики.

Например, секретарь в.-красноярской 
ячейки Цирукин запугивал крестьян, 
выступавших с критикой недостатков

Это действительно так. Вот факт. На 
одном ячейковом собрании комсомолец 
Бескоровайный указал на недостатки в

Работе секретаря райкома Марковского, 
огда Бескоровайному сказали: «Мар

ковского, как секретаря райкома, под
вергать критике нельзя» (говорил Ва- 
штаев—секретарь ячейки).

А когда о таком «дерзком» высту
плении Бескоровайного узнал сам Мар
ковский, так критика чуть не угроби
ли. Дело дошло до того, что таскали не 
раз в райком.

Выступление Вашгаева на ячейковом 
собрании, с защитой Марковского, иначе 
нельзя расценивать, как компенсация за 
проявленную когда-то Марковским за
щиту Ваштаева. Ваштаев совершил рас
трату и нанес 5-тысячный ущерб коо
перативу, а Марковский на бюро РЕ 
нарследователю и нарсудье приказывал 
оправдать Ваштаева. Марковский гово 
рил, что, привлекая к ответственности 
Ваштаева, нарследователь и нарсудья 
искривляют классовую линию.

Биазинская партячейка активную ком 
сомодку Еарманову за то, что она все
гда и везде указывала на недостатки 
ячейковой работы, и указывала верно, 
рассматривала как карьеристку.

В практической работе райкома на
рушение внутрипартийной демократии 
дошло до того, что секретарь райкома 
Марковский приказал коммунистам Тка
ченко Гсекретарь РЕ ВЛЕСМ) и Шиха- 
левой (райженорганизатор), выезжавшим 
в с. Б.-Еулики, исключить из партии 
члена партии с 1920 г. Ильиных. И не 
смотря на протест всей б.-куликовской 
ячейки, Ильиных из партии был исклю
чен.

Другой случай нарушения внутрипар
тийной демократии с принятием в ряды 
ВЕП(б) Заливиной, как батрачки. За- 
ливина подала заявление о вступлении 
в партию. Ячейка ей в приеме отка
зала, потому что Задивина занимается 
пьянством и шинкарством.

С таким решением ячейки секретарь 
райкома Марковский не согласился. Во
прос о приеме Заливиной через некото
рое время был поставлен вторично, где 
Марковский настоял на принятии Зали
виной в партию, указывая ячейке: «Вы 
не дооцениваете решений партии о втя 
гивании в партию женщин».

Имелись случаи защиты коммунистами 
верхушка деревни и недооценки важно
сти заданий.

Так, например, из с. Биазы Иванов 
занимался хвостизмом, соглашаясь со 
всеми выступлениями кулаков деревин. 
Горбачев то же дал разрешение на от
пуск товаров из общества потребителей 
злостному несдатчику хлеба, коему был 
об'язлен бойкот.

Сидоров, выступая на заседании про
верочной комиссии, сказал: «На бедняц
ком собрании обкладывали кулаков ин
дивидуальным налогом, этим кулакам ком
мунисты (Внуков, Журавлев) дают свои 
подписи, чтобы не обкладывали*

Секретарь 'palком? лЬривсксй г- 
посредственяэго участ л в проводимых 
кампаниях не ярини ал к ни по одной 
кампания на места l » выслал, а так
же t я проводил проверки правильно
сти выполнения заданий ячейками.

Н.-троицкая и в.-красноярская ячей
ки непосредственного участия в прово
димых кампаниях не принимали.

Рост для счета
Независимо ох наличия ряда болезнен

ных явлений в ячейках, интерес у на
селения к работе партийных ячеек был. 
Рост ячеек в этом году также надо счи
тать удовлетворительным. Принят за год 
21 человек. Однако, прием в партию 
проводился без достаточной подготовки 
и изучения принимаемых (Заливина, 
Филимонов).

Чебаковская ячейка приняла в партию 
Филимонова, занимающегося барышни
чеством. Еще хуже было дело в Бергу- 
ле. Там приняли Фудридтннова, Фуд- 
ридтинов вот каков: на заданный ему воп- 
рэскомиссией почему онвступилв партию, 
Фудридтинов ответил: «Я был пьяный 
сказали записаться, я и записался. По
том прислали билет, вот и состою».

На к вести работу
Работу ячеек проводить в строго пла

новом порядке. В планах предусмотреть 
все вопросы, подлежащие выполнению 
в данный отрезов времени. Установить 
проверку выполнения работ ячейками и 
отдельными коммунистами. Партийцам 
давать нагрузку исходя из политуровня 
и их способностей.

Провести раз'яснительную работу в 
ячейках о работе с беднотой и батраче
ством. Обратить внимание на вовлече
ние бедноты и батрачества в активную 
работу на селе. •, ашза-, .

Гезул^ тату  чин ..•»
Из 108 членов и кандидатов ц. -троиц-j Чистка также повысила активность и 

кой организации пришли партийную! ответственность отдельных коммунистов

Взять твердый курс на окончательное 
изжитие болезненных явлений, имевших 
место в ряде ячеек и среди отдельных 
партийцев.

Необходимо шире развернуть раз'яс- 
нигедьную работу по коллективизации 
населения, обращая внимание на животно
водческий уклон.

Улучшит руководство комсомолом и 
другим общественными органа- ;ами,
с расчет,-я создания при них кадров

чистку 95 чел.,: 24яз аарп.к ксбяр-чош 
и 20 получили выговоры.

Среди исключенных яре; тьян 7, ра
бочих 2 и служащих 15. Пз исключен
ных 11 ответработников (члены райко
ма 3, секретарей ячеек 2, председате
лей и секретарей сельсоветов 5 и пред
седателей коопорганизаций—2).

Секретарь райкома ВЕП(б) Марков
ский с работы снят за искажение и на
рушение партийных директив, неуча
стие в общественной работе и другие 
партийные проступки.

• • • ш а я й в

-  • щ

в выполнении порученной им работы, а 
также повысила авторитет ячеек, в 
глазах бедняцко-батрацких и середняц
ких масс деревни.

Ново-троицкая парторганизация после 
чистки должна строить свою работу та
кам образом, чтобы выправить ошибки 
прошлого, организовать вокруг ячеек 
деревенскую общественность, вовлечь в 
партию всех лучших бедняков и бат
раков и с ними перестраивать хозяйство 
района на основе решений 16 парткон
ференции. А. Иванов,



Ознакомившись с работой окружных 
организаций, регулирующих рост сель 
ского хозяйства в округе, и с северной 
частью лесостепной зоны (Барабинский, 
Михайловский, Спасский, В.-Ичянский 
и Татарский районы), следует отметить 
тот теплый прием со стороны окружных 
и районных организаций и крестьян 
округа, который был оказан делегации, 
В особенности делегация благодарна 
завокрзу т. Солареву, приложившему 
все свои старания в помощь делегатам.

Чувствовалось, что эти встречи на 
носили казенно-парадного характера, на
оборот, они были ярким показателем 
того искренне-делового настроения, вы
званного развертыванием социалистиче
ского соревнования двух величайших 
окраин Советского Союза—Сибири и 
Северного Кавказа.

На проводимых митингах, собрани
ях, беседах нас буквально засыпали 
разнохарактерными вопросами. Спраши 
вали о том, в каких условиях живет и 
работает северо-кавказская станица, и 
как она развертывает работу в области 
социалистической перестройки сельско
го хозяйства.
М аслозаводы-

гордость округа
С особым удовлетворением делегация 

отмечает успехи барабинцев в развер
тывании сети строительства маслодель
ных заводов, с переводом их на меха
ническое оборудование, весьма высокое 
по качеству своей техники.

Эти маслодельные заводы, являющие
ся не только средствами выработки 
высоко-качественного масла, доходящего 
выше 92 баллов,—они развертывают 
широко свою работу и. в области про
изводственного кооперирования населе
ния, организуя вокруг себя целую сеть 
молочных артелей.

Барабинский округ является по свое
му преимуществу округом развитого 
животноводства, в особенности молочного 
скота. Поэтому взятый куре на развер
тывание работы по производственному 
кооперированию населения вокруг мо
лочных артелей, по строительству ма
слодельных заводов, вырабатывающих 
экспортное масло,—является не только 
правильным, но и обещающим округу 
богатые перспективы в будущем.

Утеплить дв-эр, 
улучшить скороду скота

Однако, эти перспективы дальнейше
го развития в области выхода товар
ности молочной продукции упираются 
в необходимость проведения следующих 
мероприятий.

Утепление скотных дворов является 
первейшей необходимостью для бара- 
бияшую чкаьистга. То варзарокое 
отношение к корове, которое мы 
видели— корова бродит по улицам, как 
беспризорная, в зимнее время стоит 
под открытым небом, питаясь кормами, 
разбросанными на мерзлой земле,—дол
жно быть прекращено. Не может быть 
и речи об увеличении удоя этой коро
вы, если она будет находиться в этих 
варварских условиях.

Необходимо также отм етить, что бла
годаря слабой постановки зоотехниче
ской работы среди крестьянства, в об г 
ласти улучшения качества породы ско
та и как следствие этого крестьяне ма
ло заинтересованы в получении лучше
го приплода от коров, путем спарива
ния их с лучшими племенными произ
водителями сибирской породы и совер

„НЕСМОТРЯ НА НАШУ ОТСТАЛОСТЬ, ПЕРВЕНСТВА СЕВЕРНОМУ КАВ
КАЗУ НЕ УСТУПИМ* ТАК ЗАЯВЛЯЕТ КРЕСТЬЯНСТВО НАШЕГО ОКРУГА
Барабинский округ варварски ведет сельское хозяйство. К соревнованию не гото

вы не только крестьяне, но и районные организации
(Впечатления северо-кавказской делегации)

шенно безразлично относятся к тому, 
что их коровы бродят без присмотра 
день и ночь по улицам, имея массо
вую случайную случку с молодняком, 
совершенно не пригодным для племен
ных целей. А это приводит к измель
чанию скота до таких низких пределов, 
как 4 пуда.

Мы убеждены, что суровый сибир
ский климат и варварское отношение 
крестьянства к корове доводят ее до

бессилия, а это ведет к быстрой вос
принимаемости коровой различных за
разных болезней. Для предотвращения 
этого следует провести в обязательном 
общественном порядке постройку теплых 
дворов и отбор от стада отдельных не
годных экземпляров. То же самое надо 
провести и с другими сельско -хозяйст
венными животными.

Проведение зооминимума—неотл ожная 
задача крестьянства округа

Сибирского «рысака» заменить «англичанкой
Учитывая то обстоятельство, что це 

лый ряд проводимых на селе советской 
властью мероприятий культурного по
рядка будет также оказывать влияние 
и на культурный рост самого крестьян
ства, оно все больше и больше будет 
разрушать разные традиционно-религи
озные посты, праздники, а с этим и 
увеличивать потребление молочных про
дуктов. Стало быть, не развивая под
собного хозяйства, как то: свиноводства, 
птицеводства, растительно-масляничных 
растений, Барабинский округ может 
стать перед фактом уменьшения выхо
да молочных продуктов на рынок Это 
подтверждается и данными умень 
шения маслозаготовок за последнее 
время, тогда как количество скота 
в округе увеличилось.

Таким образом, необходимо проведение 
ряда мероприятий в области развития 
подсобных отраслей, увеличивающих 
жировую продукцию, улучшение мест
ной коровы, путем нормального содер
жания и кормления и подбора улуч* 
шейных производителей.

Делегация отмечает, чго сибирская 
свинья является больше убыточной, не
жели подспорьем крестьянству. Она дол
жна быть заменена в округе белой ан- 

$1е забывать
Ставя основной задачей развитие жи

вотноводства в округе, не следует окру
гу также забывать о разрешении зер
новой проблемы.

Недостаточное внимание со стороны 
организаций, регулирующих рост сель
ского хозяйства, опровергается действи
тельной деградацией сельского хозяйст
ва. Надо развертывать полеводство не 
в соответствии с запросами животно-

глийской породой, путем организации 
при маслодельных и сыроваренных за
водах рассадников племенного свино
водства.

Отсутствие в крестьянском хозяйстве 
птицеводства, в особенности водных 
птиц (утки, гуси), которое в условиях 
округа дало бы значительный вес в 
доходности хозяйства, так как местные 
условия (дико растущие злаки и дру
гие растения, наличие рек, озер, болот 
и т. д.)—дают пред посылку кразвитию 
птицеводства. Делегация считает необ
ходимым рекомендовать развитие пти
цеводства в округе.
о полеводстве
водства, а с возможностями районов и 
с расчетом товарности этого полевод
ства.

Усилить посевы овса и разведение 
технических культур льна и конопли с 
расчетом их товарной значимости, а с 
другой стороны эти технические куль
туры усилят количество сильных кор 
мов в Барабинском округе—в живот
новодческом районе.

Скоту нужны Сильные корма
Необходимо усилить посев корнеклуб 

неплодов—картофель, турнепс, как соч
ных кормов для скота, в особенности 
для его откормки.

Кормовой вопрос должен быть разре
шен в плоскости расчистки и полного 
выкоса лугов, осушки болот, разверты
вания травосеяния и борьбы с варвар
ским отношением к лугам (борьба с по
лами).

На ряду с этим, как меру, устраняю
щую кормовой кризис в округе, мы счи
таем необходимым рекомендовать добить 
ся рационального использования всех 
лугов, соломы и половы, которые смо
гут ослабить кормовой кризис не только 
в Барабинском округе, но и в соседних 
округах, бедных кормами (Славгород- 
ский округ).

Создать Фуражные базы
На ряду с семенными фондами необхо

димо создать общественные фуражные 
базы, задачей которых является помощь 
бедняцко-середняцкой массе крестьян
ства в моменты стихии, (пожар засухи) 
Создание таких фондов проходит путем 
общественных скосов лугов и сбора сена 
с населения, сохраняя классовый при- 
нцип,”вак и в организации семфондов.

Делегация также обращает внимание 
на хищническое отношение крестьян
ства с лесом. Такое отношение ведет к 
совершенному уничтожению лесов. А по
тому необходимо в ближайшие годы 
Барабинскому округу приступить к об
щественному древонасаждению красного 
леса.

Нельзя калечить сибирскую лошадь
В области коневодства в округе не

обходимо создание гнезд сибирскихлро- 
изво дител ей, имея в виду, что чистопо
родная сибирская лошадь весьма вы
нослива, резва, тягуча и хорошо вы 
носит сибирский климат. Однако, сиби

ряки стремятся к скрещиванию сибир
ской лошади с тяжелыми породами, а 
благодаря этому сибирская лошадь те 
ряет свои хорошие качества (лошадь 
грузная, непригодная для глубоких сне
гов и болот).

СОРЕВНОВАНИЕ В ДЕЙСТВИИ
Бедняцкое товарищество крепнет

Батраки-бедняки В Омки, Татарского 
района, достаточно поняли значение кол 
лективизации. Они осознали все труд
ности ведения единоличного хозяйства. 
Свое сознание они доказали тем, что 
получили 480 руб. из казачье-мысской 
масдоартели, из фонда помощи бедноте, 
купили коллективно 9 коров и 2 фев
раля с. г. организовали молочно-ското
водческое т-во «Волна».

На постройку скотного двора получи
ли ссуду 3200 руб. и приступили к 
постройке двора.

В настоящий момент у товарищества 
уже 25 дойных коров. Кроме того, на 
приобретение молочных коров товари

Увеличим посев
По овечкинскому сельсовету, Бараб. 

р-на, закончился учет об'ектов обложе
ния. Общие собрания решили поста
новление увеличить на 20 проц. посев 
против прошлого года; эти постановления 
выполнены: Овечкино увеличило посев на 
33 проц., Марково—на 22 проц.,Ст.-Конда 
ково—на 31 проц., Осинцево—на 77проц 
и колхозы (их три)—на 292 проц.

По всему сельсовету увеличено на 
55,3 проц. и не из заработков учтено 
на 180 проц. больше.

щество возбудило ходатайство о выдаче 
ссуды.

26 июня с. г. члены товарищества 
заслушали доклад о значении социали
стического соревнования и постановили 
принять участие в соревновании, выз
вав богословское и усть тарское молоч
ные скотоводческие т-ва на проведение 
следующих мероприятий:

Постройка к концу этого года кол
лективно скотного двора на 50 коров 
и увеличение продуктивности короз, до
ведя в среднем годовой удой коровы до 
100 пудов.

Богословцы и усть-тарцы, принимай
те вызов в.-омцев и выполните его.

в полтора раза
Увеличение ’посева прошло за счет 

бедняцкой части деревни. Беднота была 
снабжена семматериалом из местных 
семфондов и запасов сельЕКОВ, а также 
за счет обмена своих семян на чисто 
сортные. Больше стало и скота на 13,7 
проц.

Середняки и бедняки отвечают:
— Если кулаки продали 10 гол. скота, 

томы,бедняки,эго количество купили за 
счет бедняцких фондов.

Свой.

Проезжая по деревням, делегация 
встречала случаи знахарства против 
эпизоотии (накладывание на лошадей 
крестов); это лишний раз подтверждает 
темноту населения. Делегация считает, 
что борьба с этой темнотой и заразны
ми болезнями должна вестись путем 
устройств в каждой деревне скотских 
могильников.

Ознакомившись с работой каннской 
сельско-хозяйственной школы, делегаты 
отмечают отсутствие в ней хозяйствен
ного распорядка. Везде грязь, даже 
сельско-хозяйственные машины стоят 
под открытым небом.

Самое отрадное впечатление у деле
гации осталось о коммуне имена Фрун
зе. Несмотря на то, что коммуна толь
ко что организована, она имеет хоро
шие перспективы к росту и укрепле
нию. Коммунары общими усилиями уве
личили посев, стадо скота и укрепля 
ют хозяйство. Задерживается рост ком
муны только отсутствием замдеус1ройст- 
ва. В этом коммуне надо помочь.

Округ не гэтов к
соревнованию

Делегация отмечает и то, что Бара- 
бинский округ, несмотря на важность 
социалистического соревнования, оказал
ся к нему не подготовленным. В особен
ности это обнаружилось в С насеке. То, 
что добыто делегацией ценного 
для перенесения на Северный Кав
каз, как опыт сибирской работы, 
является результатом проявленной 
активности самих широких кресть
янских масс.

Для того, чтобы в будущем этого не 
достатка не было, для того, чтобы со
ревнование Северного Кавказа и Сиби
ри не осталось только трибунным кри
ком, надо широко ознакомить крестьян
ские массы с условиями заключенного 
договора, обсудив последний на общих 
собраниях в деревнях.
Нужны производствен

ные совещания
Знакомство с работой советских и об

щественных организаций в деревне убе
дило делегацию в том, что вся работа 
по перестройке сельского хозяйства на 
социалистических началах выполняется 
ограниченным кругом деревенского ак
тива. А это безусловно сокращает темп 
этого переустройства. Для того, чтобы 
выполнить обязательств, а данные Си
бирью Северному Кавказу по социали
стическому соревнованию, для того, чтобы 
укрепить сельское хозяйство на куль
турных коллективных позициях, необ
ходимо увеличить ряды деревенского 
актива, через организацию производст
венных совещаний при сельсоветах, 
проводя через эти совещания все меро
приятия партии и советской власти 
включительно до крестьянского двора.

Производственные совещания соста
вляются из агроуполномоченных, зоо- 
уполномоченных, членов сельсоветов, 
агрономов, зоотехников и другого дере
венского актива.

Вот основные замечания делегации, 
которые должны быть положены в ос
нову социалистического соревнования 
Барабинского округа с Северным Кав
казом^

СЕЛЫИАШ „ПРЕДЛАГАЕТ"
Сельмашсоюз решил втянуть ремонт

ные мастерские в социалистическое со
ревнование. «Стоит ли долго но этому 
поводу разговаривать, не лучше ли 
сразу с места в карьер?» —рассуждали в 
сельмашсоюзе. Не ведя никаких пред
варительных переговоров, нахлопали 
своим ремонтным мастерским зисьмо:

— Придавая большое значение со
циалистическому соревнованию, как 
важнейшему средству вовлечения ра
боче-крестьянских масс в дело социали
стического строительства, сельмашсоюз 
предлагает ремонтным мастерским и 
прокатным пунктам вступить в социа
листическое соревнование с вызовом 
других мастерских: спаеской с купин- 
ской, татарской с барабинской, я.-кар- 
гатской с барабинской и окружной 
каннской мастерской со всеми района
ми вместе.

Вы слышите: „предлагает!..."
Сельмашсоюз извращает решения 

партии и советской власти о социали
стическом соревновании. Он хочет твор
ческую энергию и инициативу масс и 
самое социалистическое соревнование 
превратить в какое-то казенное, меха
ническое выполнение «предложений». 
Предлагаю выполнить и больше ника
ких! Н ов,

СОРЕВНОВАНИЕ
Что такое на полях—
Люди копошатся,—
Пашут, сеют второпях,
Поздно спать ложатся.

В коллективе день и ночь 
Трактора гуденье...
Сеют в будни за-полночь,
Сеют в воскресенье.

Помогает бедноте 
Комсомолец Мишка.
И воскресник на селе 
Учредил парнишка.

У Ивана бедняка 
Захворала лошадь,
Не засеял бы мужик 
Посевную площадь;

Но колхоз ему помог:
В воскресенье утром 
Чудо—трактор приволок 
С плугом-перламутром.

В полчаса уже вспахал 
Он Ивану поле.
Без колхоза б он пропал 
И запел бы долю.

На заводе, без прогулов 
Спорится работа,
Тут ударил, там загнул...
Пропадай забота.

Что-ж заставило в труде 
Проявить старанье,—
Здесь, у нас, зовут в стране 
Соцсоревнование.

П. Р.

Посеяли на 29 проц. больше
Гр-не н.-николаевского сельсовета, Ку- 

пинского р-на, на об'единенном общем 
собрании постановили весной 1929 г. 
увеличить посевную площадь против 
1928 г. на 25 проц. и вызвали на это 
деревню Михайдовку.

Эго постановление выполнено: посев 
против прошлого года увеличен на 29 
проц. Наибольшее увеличение дала бед
нота—на 100-150 проц. Середняки в 
среднем посеяли больше на 40-70 проц.

Кулаки и зажиточные посез сократи
ли. Никифор Зайцев вместо 22 дес. 
посеял 16 дес. Он задерживал 370 пуд. 
хлебных излишков и продал их только 
тогда, когда на него нажала беднота. 
Беднота и середняки теперь говорят:

— Нельзя ли к нему применить ст.
60 УК? - Хуторянин.

Беднота впереди
Группа бедноты дер. Щербаковой, Та

тарского района, на своем собрании за
слушала доклад о социалистическом со
ревновании и вызов казачье-масского 
аотребобщбства на соревнование по 
сбору паевых. Щербаковцы вызов при
няли и тут же на собрании уплатили 
130 руб паевых.

_____ В. С.

Вспахали 40 гектаров
Проведен социалистический "воскре •

сник в д. Щербаковой, Татарского р-на. 
На социалистическом воскреснике вспа
хано паров в д. Щербаковой 40 гекта
ров и II Михайловне—20 гектар.

Зажиточная часть населения настаи
вает разделить всю пашню между сем
фондом и кресткомом, но комиссия но 
воскреснику распределила весь пар 
бедноте.

Лизунов Д . Н.

МЕНЫДИНОВСКИЕ 
ПРОСЗЕЩЕНЦЫ ВЫЗЫВАЮТ 

КЫ Ш Т0ВЦЕ8
Учительство Меяыциковекого района 

обязалось в будущем учебном году:
— Вовлечь в школу всех детей 

школьного возраста батраков и бедня
ков.

— Собрать не менее, чем по 1 руб. 
на ученика для оказания материальной 
помощи детям бедноты.

-  Организовать и оборудовать ма
стерские для каждой школы.

-  Выписать коллективом учащихся 
в каждой школе детскую литературу.

— Организовать ячейки ОДД и 
МОПР, всеми школами района взять 
шефство над политзаключенными одной 
тюрьмы в буржуазных странах.

— Решительно отказаться от празд
нования религиозных праздников, даже 
и тех, которые по закону признаны 
днями отдыха.

По всем этим пунктам вызываем учи
тельство Кыштовского района.

Иванов П. Д.



И ^ д о е т а т е ^  с е н а  не ё f  д е т с т р а ш е н
БЕДНЯКИ И СЕРЕДНЯКИ, ОРГАНИЗУЙТЕ ФУРАЖНЫЕ ФОНДЫ, ЗАГОТОВЛЯЙТЕ СИЛОС, СОХРАНЯЙТЕ СОЛОМУ И УМЕЛО ЕЕ ИСПОЛЬЗУЙТЕ!

Нарэаа гее убавит Еяэяока, ©спи вг°аргмш заготовиш ь дня не© корка

НЕ ДОПУСТИМ СОКРАЩЕНИЯ ЗАНОСА МОЛОКА

Засуха в ряде районов нашего озру-| 
та понизила урожайность трав. Из от- [ 
дельных районов поступают сведения Oi 
злохом урожае трав. Наблюдается эго1 
в южных районах и части средних.

Кроне этого, эпизоотия в некоторых 
районах задержала сенокос на 2 иоде 
аи. Только сейчас начали убирать тра- 
•ау.

Поздний сенокос и плохие травы со
здают ут розу, что в районах, пострадав
ших от засухи, грубых кормов может на
хватать. Это в свою очередь может при
вести в сокращению заноса молока на 
маслозаводы и, следовательно, к умень
шению маслозаготозок.

Беднякам з середнякам и Еодхозам 
никак нельзя допустить, чтобы скот 
■остался без кормов. Ведь всем памятен 
неурожай сена в 190 7 году и его по
следствия. Тогда крестьяне раскрывали 
соломенные крыша, кормов грубых в 
сильных нехватало и скот падал от 
бескормицы.

■Оставшийся скот, истощенный бескор
мицей, долго пе мог оправиться и да
вал слабое хилое поколение. Значат, 
нам никак нельзя допустить бескорми
цы, она приведет еще к большему исто
щению молочного скода. Нужно принять 
■see меры в заготовке кроме сена под 
зобных кормов.
_ iPce, что может быть употреблено 
Ъ корм скоту, должна быть 88X070

ЗАКОНТРАКТУЕМ ТРАВЫ
''Системой сельсжо хозяйственной коо 

шерация в летне-ссевнюю кампанию 
проводите® контрактация однолетних н 
.многолетних трав.

лЕсего по плану предположено закон
трактовать 1926 гокт., из влх однолег- 
вих 1040 гект. и многолетних—8$6.

К однолетним травам отш сатся: вика, 
■чечевица, и к мнтолетвин—клевер, тп- 
шфееЕка, люцерна, американский пы 
рей, костер без-с.ый, &и ;яяк.

, ‘ Из многолетних трав контрактуются 
; бишь те посевы, которые песетны в 
.прошлые года и дадут урожай сектн в 

1иывеюнеи го tv. Год ч п"рок” птпо п>ав 
■выдаются авансы, при чем под однолет
ние травы в качества аванса засчиты
вается стоимость выдаваемых семьи, а 
под многолетние выдаются "денежные 
аванса. Аванс для контрактации одно
летних трав выдается . повышенный и 
нормальный. Повышенный выдается ис
ключительно бедняцким хозяйствам, кол
хозам и совхозам, нормальный же—се
редняцким хозяйствам.

Размер авансов для многолетних трав 
яо каждой культуре на сдан гектар 
.следующий:

Нормальный Повышенный
“Клевер................30 р: б.
Тимофеевка . . .  15 „
Люцерна . . . .  35 „
Америк, пырей .18 „
Костер безссшй . 24 „
Житняк . . . .  10 „

Вместо денежных авансов допустимо 
•авансировать сельхозиавенгаром. Дого
вором на контрактацию трав обусловли
вается следующая норма семян с гек
тара посева: клевера—2 цент., тимо 
•феевЕИ—1,6 цент., люцерны—1 лент., 
америк. пырея—2 цент., кстара безо 
«того—2 цент, житняка—1,3 цент., ви
ки—3 цент, и чечевицы—5 цент

За сданные семена в сельхозкооперз- 
щию посевщик получает соответствую 
щую сумму, при уплате которой с него 
удерживается ранее взятый аванс под 
контрактацию.

Сель.ско хозяйственной кооперацией на 
1 августа по округу за ков; р.дао ва но 
трав около 200 гектар. Это говорит за 
но, что кредитные товарищества к рай- 
30 недостаточно уделяют внимания од- 
шому из важных моментов в летне 
-осеннюю кампанию.

Контрактации трав в округе соответ
ствующие организации должны уделять 
самое шдше место.

При выполнении намеченного плана 
■контрактации па 100 г.рсц., округ будет 
«беспечен сем-н^и трав и этиа самым 
'"будет о?воб жден от ввоза семян из дру
гих округов, а, следовательно, и от за
траты расходов на доставку, благодаря 
«чему удешевится стоимость сеыап трав.

Агроном Туркозсянй.

влено заблаговременно. Ни одного| 
клочка тразы на должно остаться 
нэ скошенным, Подчистую нужно вы 
косить сенокосы.

Сельским обществам через постано
вления земельных обществ нужно и« 
пользовать для уборки сенокоса весь 
сеноуборочный инвентарь и частный, и 
прокатных пунктов. Окружной исполком 
уже вынес постановлений о привдече 
нии частновладельческого инвентаря к 
уборке сенокосов. Прокатные пункты 
все свои машины должны использовать 
со 100 проц. нагрузкой для уборки се
нокоса беднякам и маломощным хозяй
ствам.

Не только крестьянские покосы—сена 
косные угодья в лесах местного и го
сударственного значения, на участках 
гос. земкауществ, свободные переселен
ческие участки должны быть выкоше
ны на 100 проц.

Полностью используя все сенокосы, 
яужпо заготовить и грубые корма. 
Бурьян, содома, мякина, лебеда, крапи
ва,* камыш заблаговременно должны 
быть заготовлены. Как их заготовлять 
и использовать—мы пишем в нынешнем 
номере. ... -

Силос—один кз самых лучших кор
мов, заменяющий севе. Пока не поздно, 
п в одиночку и еще лучше коллекти 
зон при маслоартелях и отделениях его 
нужно заготовить.

Кроме этого, нужно обеспечить скот 
сильными кормами на стойловый пери
од. Масло артелям позаботиться о заяв
ках на сильные корма, а онрзу свое
временно дать заявку в край, получить 
корма и ко времени забросить их на 
места.

Если все эта мероприятия будут еде 
даны, нк будем гарантированы, что 
бескормицы в районах, пострадавших от 
неурожая трав, из будет.

ЧШ КОРМИТЬ ОНОТ ОРИ 
НЕДОСТАТКЕ СЕНА И 

СОЛОМЫ
В части районов нашего округа, вслед 

ствин засухи, нынешней зимой будет 
ощущаться недостаток кормов. У бедня - 
ков и середняков - единоличников, а 
частью и у колхозов станет трудный 
вопрос: как же сохранить и прокормить 
скот зимой? Нем заменить недостаток 
сена и других к раов?

В прошлом номере мы писала, что 
самый лучшим продуктом, заменяющим 
сено, является силос. Как приготовлять 
его—мы тоже писала. Теперь мы ска 
жем, что еще можао добывать и сену 
в содоме.

Около крестьянских усадеб всегда 
много крапивы и лебеды, много ее и 
на пустошах и залежах. Крапива пред
ставляет из себя хороший корм и ра
стет быстро. Ее можно косить 3 раза в 
лето.

Хорошо кормить крапивой дойных 
коров, свиней к птицу. Залежи и места 
около усадьбы нужно выкосить сейчас 
же и высушит на сено. Скармливать 
нужно так: изрубить мелко топором 
изрезать литовкой или серпом. За 10-12 
часов до дача скоту корм нужно обва
рить в кадке горячей водой, накрыть 
и дать постоять. Потом немного посо
лить, посыпать мукой ила отрубями. 
Твердые стебли распарятся, размокнут 
и скот будет охотно есть.

Можно и бурьян тоже скосить. При 
обработке его горячей водой он тоже 
пойдет в корм, как лебеда.

Значит—при желании и расчете ка
ждый бедняк и середняк, а в особенно 
сти колхозы смогут пополнить недоста
ток сена. Нужно только все делать за
благовременно. Видишь, что сена не- 
хватггг, заранее заготовляй грубые по
сторонние корма и бескормица не бу
дет страшна.

ТРИ О ПОЛОВИНОЙ МИЛЛИОНА ПУДОВ Ш О К А  
ТЕРЯЕТ ОКРУГ, ПОТОМУ-КТО'КОРОВА СОДЕРЖИТСЯ 

ХОЛОДНОМ ПРИГОНЕ

БЕРЕГИТЕ СОЛОМУ

25 руб. 
13 
30 
15 
20 
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При умелом использовании солома
будет хорошим кормом скоту

Расчетливый, заботливый хозяин и Иак снармлшзать солому 
пои неурожае трав без корма не оста- Больше 15 футов к день ею ломи ко
лется. В колхозах и у отдельных кре- ровзм давать не годится Молоко делает-
стьян имеется в запасе прошлогодняя 
солома. Посмотрите, как с ней обраща
ются. Мне пришлось проезжать через 
дер. Устьянцеву. В Устьянцевой нынче 
засуха. Травы маленькие, сухие. Ко
сить придется мало. По пашням, о е о д о  
деревни и вокруг горького озера стояли 
громадные зароды соломы. В. течение трех 
недель ежедневно видны б ли столбы 
зима. Крестьяне жгли прошлогоднюю 
солому. В то же время они жалова 
даеь: «Засуха стоит, травы плохие, чем 
будем зимой кормить скотину».

Разве одни устьянцевскае крестьяне 
так делают? Во многих районах солому 
жгут, не считаясь с тем, что км даст 
сенокос.

Надо будет сейчас, пока не поздно, 
привести в порядок солому. Зим й все 
пригодится. Нужно зароды старой соло
мы подвершить, подправить. Если соло
ма была разворошена и частично по
гнила, гнилую нужно отделить, а хоро
шую подправить.

Сбереженная таким обтшоа солона 
при. недостаче сена поможет крестья
нину выйти из бескормицы.

Наной соломой лучше кормить

€ утра до ночи
Н коммуне „1 го кая”, Татарекого 

района, заболела лошади сибирской яз 
вой Из за этого сенокос пришлось от 
«so»-Н if-.

Лошадям сделали ерцввввя, дали 
.явсколькэ передохнуть. Выздоровели 
шян, п коммуна с 3 августа юриступи- 
•г~ к сея.косу.

JP бот.:юг с утра до позлзей ночи, 
%ДНИ и праздники. Отдыхать уж бу
дем потом.

S 10 августа сенокос закончим.

Озимая солома редко употребляется в 
пищу животным. Оаа мало питательна, 
ее лучше использовать на подстилку.

Яровая солома является уже более 
ценным корвом и иногда приравнивает
ся по питательности к плохим сортам 
сена. Лучшей соломой считается ячмен
ная, овеянная и просяная.

Питательность соломы зависит от вре
мени уборки хлеба, от состояния пого
ды во время уб'рки и от засоренности 
посевов. Чем меньше в соломе сорня
ков, тем она питательнее,

ся недостаточно вкусным, водянистым, а 
масло твердым и белым. Нужно давать, 
примерно, по 5—8 фунтоз на голову в 
деть. При такой даче у скотины будет 
правильное пищеварение. Конечно, если 
сена совершенно мало, с нормой дачи 
считаться не придется, придется скарм
ливать соломы столько, сколько ее тре
бует корова, не считаясь с ухудшением 
качества молока и масла.

В сухом виде солома скотом поедает
ся неохотно. Она хуже переваривается. 
Самый лучший способ—задаривать со
дому". Делать эго нужно так:

Изрезать солому литовкой, серпом, 
натштать ее в плотный ящик или кад
ку, залить водой (можао и холодной) с 
таким расчетом, чтобы солома вся была 
мокрая. Кадку закрыть досками и свер
ху наложить камни для тяжести. За
правленная таким образом солома сама 
по себе согревается и на третьи сутки 
ее можно скармливать. Чтобы она ско
рее нагрелась, заправлять солому луч
ше в теплом месте.

Чтобы корова охотнее ела солому, 
хорошо пркбазлять соленый раствор

Минина тоще пойдет в корм
Питательность мякины не велика. 

Она равна, примерно, яровой соломе. 
Лучшей по питательности мякины счи
таются льняная, просяная и гречневая.

Вообще, при наличии кормов, хотя бы 
сена и соломы, мякпну давать не реко
мендуется. Минина обычно содержит 
много пыли, земли, колючей ости. Бри 
скармливании нечистая мякина засоря
ет желудок, вызывает заиер и вообще 
расстройство пищеварения. Если чув
ствуется недостаток кормов, нужно бу
дет и ее па всякий случай запасти за
благовременно.

Корова, поставленная из холодного 
пригона в теплый или достаточно хо
рошо утепленный двор, увеличивает свой 
удой на 15 29 гроценюв. Так- говорят 
отчеты по показательным к- рмлениам, 
проведенным в текущем году в нашем 
округе. Иначе и быть не может, так 
как корова, находись в холодном при
гоне, часта сзоей энергия должна по
тратить не на образ/ванне молока, ай» 
«охранение тепла в тме, Эго значит, 
что одна ю роза, дающая з холодном 
пригоне 60 пудов молока, могла бы дать 
в утепленном дворе не м»аее 75 аудоз. 
А если бы все 300 тысяч дойных ба
ра б я неких коров перевести в утеплен
ные дворы, то прибавка в молоке ска
залась бы равной 31 /2 миллионам пу
дов молока.

Перевод скота из пригона в утеплен
ный двор, оборудованный простейшими 
воришками, сохранил бы хозяйству, 
по крайней мере, половину того сема, 
которое обычно не- столько скармливает
ся нашим коровам, сколько стаптывает 
ся ими.

Вообще выгоды утепленного двора 
неоспоримы, втрое только в том, до
ступно ли рядовому середняку, а, тем 
более, бедняцкому хозяйству провести 
утепление и как это практически мо
жно сделать без особых затрат.

Почти в каждом хозяйстве гниют под 
дождем п снегом заплоты, старые за
возни, жерди, доски и другие виды как 
будто непригодных строительных мате
риалов. Она-то могут быть отлично прл- 
споссблены для простейшего утепления. 
Это первый выход. _____ __

Вообще ио местным условиям виды 
утепления могут быть весьма различны 
с тем, однако, чтобы в утепленном дво
ре вода зимой не замерзала.

Еак нечто более основательное можно 
рекомендовать, например, для юга саман- . 
пк о дворы. (

Необходимо только помнить одно, что 
во всяком утепленном двора должен 
быть с вот, f.-б. иметься хотя бы и не
большое, но все же окно со стеклом и 
деревянная вытяжная труба для очист
ки воздуха и сырости.

Утепляя двор, лучше всего посовето
ваться с ближайшим агрононоы-скотозо- 
дом (зоотехником при укрупненной ма- 
слоартели или агроучаегке при рике).

Все эти простейшие виды утепления, 
давая лишний доход хозяйству по 10 15 
пудов молока с каждой коровы в год, 
потребуют средств не больше 15-20 ру
блей ва двор. Иными словами они шь, 
«ройгея в первый же год за счёт jo l 
прибавки молока, которую даст каждая 
корова.

Для бедняцких хозяйств, не имеющая 
и этих грошей, маслоаргеаи должян 
образовать специальные фонды кредито
ван ия по утеплению двс-ров, а с буду
щего года организовать хозяйственную 
заготовку леса в урмана". Обязание:  ̂
актива каждой ыаслоарт • •:
правление взяться за зт

Окрзу и л олео юз дал дое -щдч- 
япе маелоартелям, имеющим агрозоотех
нические пункты, провести к зиае специ
альный месячник, которым чтобы добиться 
50 проц. скотных дворов были утепле
ны. Остальные цунты должны утеплить

она должна быть в таком дворе.
Второй способ, тоже почти не требую

щий затрат, заключается в двухсторон
ней обаазке глиной, пополам с коровьим 
пометой, имеющегося плетневого приго
на с устройством более теплой, ‘хотя 
бы земляной крыши, укрепленной на 
нескольких деревянных столбах.

Третий способ—установка двух плет 
ней, набитых в промежутке чем-нибудь 
слабо пропускающим холод.

Наконец, могут быть применены да
же дерновые стены, сдерживаемые в сере 
дине или с боков простым частоколом.

10 проц. всех скотных дворов. Эта ра
бота должна быть проведена при обяза
тельном участии всех организаций се
ла и сельского актиза.

В завершение месячника ттоэ- 
ведены конкурсы сорезноваг 
тие. утепленные скотные двора с ... 
дачей денежных и натуральных премий.

Особо (и вне конкурсов) будет также 
премироваться коллективное утепление 
скотных дворов, проводимое путем уст
ройства группами хозяйств в общих 
скотных дворах. С. С. Перфильев

ЕРЕСТЕОМЫ
SA РАБОТОЙ

Крееткоан на местах усиленно 
готовятся к уборочной кампании. 
Еланский райкрестком разработал 
план уборки урожая и в помощь 
бедноте < рганизует 48 супряг.

Снассшкй райкресткоа дополни
тельно организует прокатные пуна 
ты в селах: Григорьевке, Лгяачьев- 
ве и Дмитриевке и по 2 супряги 
на каждый крееткои.

Барабянекнй рай местком решил 
оказать помощь 80 бедняцким хо
зяйствам. Татарский раёкрестком ор
ганизует 48 бедняцких супряг, вы
дает 390 пуд. продовольственного 
хлеба и на 480 рублей оказывает 
помощь бодаста еезьско хозяйствен
ным уборочным инвентарем.

Р е м о н т н ы е  м а с т е р с к и е , в ы х о д и т е  
н а  с о р е в н о в а н и е

плуги и уборочМастерские по ремонту сельско-хо
зяйственных машин далеко еще но 
удовлетворяют требований крестьянства. 
Особенно это заметно в такт важное 
и ответственное время, как подготовка 
к весенней кампании, уборочной и 
осенней.

Прежде всего, нужно наладить рабо 
ту ремонтных мастерских так, чтобы 
они были безубыточны. Первое меро
приятие в этом отношении: увеличить 
их загрузку, обеспечить заказами ис
ключительно по ремонту машин, еовер- 
штао отказаться от мелких работ к 
кустарничества. Полностью загрузить 
рабочую силу и станка.

Следует у и -рздочить самый ремонт 
с.-х. машин: ремонтировать в зависи
мости от врсиеаи и нужды зервоочи-!

ститедьныа машины, 
h u p .

Пе. ожидать, когда примут заказы. 
Надо обследовать район, установить ко
личество машин, требующих ремонта и 
смены запасных “аотей.

С этой целью нужно организовать 
рабочие бригады, добровольные, соста
вленные в порядче общественной н про
фессиональной работы.

Машины бедняцкому населению ре
монтировать со скидкой в 10 проц., 
а по удостоверениям—и совеем бесплат
но, за счет фондов бедноты.

Заказы по ремонту с.-х. машин ма
стерскими должны выполняться быстро, 
в твердые сроки.

Рабочие мастерских, вступайте в со
ревнование! йн.

р а к и ч и е  та
ПОЗНОЩЬ Д&РЕЗНЕ
Рабочие пищевики гор. Ка*н  

ска посылают в районы бригады 
д т  сказания помощи крестьянам 
npsi уборке урожая. В бригаде— 
квалифицированные рабочие.

Такую же бригаду из 12 чело
век посылает коллектив работ
ников окроно для помощи кр нам 
с. Бергуль, Барабинского района, 
на вре.ля уборки сенокоса.

СЕЛЬКОРЫ! 
Пишите о том, шж про

ходит уборка се па.



1 НАВСТРЕЧУ ПРИЗЫВНИКАМ
д о п у с к а й т е  к я а е е о в о г ©

Осенью по очередному призыву в ря- 
Ш Красной армии вольются ново
бранцы 1907 года рождения.

Осень уае не sa горами. Деревенским 
эрганизацаям нужяо торопиться, иначе 
важная и ответственная кампания 
вастанет их врасплох. Низовые сове- 
ш, партийные, комсомольские и обще
ственные организации должны в пер
вую очередь заняться классовым от
бором призывников, серьезной и вдум
чивой проверкой их социального соста
ва.

Ни для кого ведь не является секре
том, что вместе с действительными 
представитель мл рабочего класса и тру 
дящегося крестьянства в Красную ар
мию ежегодно стараются пробрать 
ся и чуждые нам элементы— дети ао 
нов, торговцев и кулаков.

Они пользуются почетным звана 
ем красноармейца, как щитом, вы
хлопатывая для своих семей различные 
льготы и преимущества. В то же время 
поповичи и кулацкие сынки заносят в 
казарму антисоветские настроения.
Понятно, что в таких «защитниках» со
ветская страна не нуждается. Ворота 
Красной армии для них должны быть 
наглухо закрыты. Она облагаются осо
бым военным налогом или зачисляются 
в тыловое ополчение. В строю же им 
не место.

Призывная кйг-лйс-с-ия самостоятель
но со всеми призывниками ознако
миться не в состоянии. Советская об
щественность н призывники из числа
бедняков и середняков обязаны сгритти

в р ^ г а  В  аргЛ Е ЗН З
ей на помощь. Только при этом усло
вии мы сумеем предохранить нашу ра
боте крестьянскую армию от засорения 
враждебными элементами.

В работе по призыву допускается не
редко и ещэ одна ошибка. В кадро
вые части попадают призывники, кото
рые имеют по социально-имущественно
му положению право на льготу. Среда 
крестьян уже теперь надо развернуть 
раз'яснительную работу, чтобы ски за 
ранее выяснили,' чья свгйья пользует
ся по закону льготой и каким путем 
может ее получить.

Третья задача заключается в под
готовке самих призывников. Многие из 
них попадают в приемную комиссию 
прямо с полевой работы, не прочитав 
как следует даже приказа о призыве. 
Между тем, обстановка требует, 
чтобы все новобранцы заблаговре
менно были пропущены через допри
зывную подготовку. Посредством бесед 
их нужно познакомить с международ
ным и внутренним положением и с за
дачами, которые стоят в настоящее вре
мя перед Красной армией.

В домах крестьянина, избах чи
тальне сольоозетах и ринах необ
ходимо организовать справочные 
отелы, где бы новобранец и его семья 
могли получить любую справку по при
зыву. Заботы о призывниках оку
пятся поля тстыэ Предварительная под
готовка , ас рахует нас от повторения 
прежних опнбок и обеспечит своевре
менную стопроцентную явку призывни
ков.

РАБОЧИЕ ТРЕБУЮТ
НЕМЕДЛЕННОГО АРЕСТА_ЕРЕДНТЕЛЯ ХОМЯКОВА

П © й р е 1 1 к о с т й  в р е д и т е л ь с т в а  к а  к ю х .

В прошлом номере мы писали о но
вом вредительстве на каннском механи
ческом заводе.

Рабочие завода сообщили на-дйях на
шему сотруднику некоторые подробно
сти о случившемся.

Инструктор седьмашеоюза Хомяков— 
бывшзй когда-то распорядитель завода 
—фактически сейчас не имеет никакого 
отношения к зачту. Но, но старой при
вычке, он любит вмешиваться в завод
ские дела. Хомяков ходит часто по за
воду, «посматривает» за порядками.

Так было и 29 июля.
Хомяков ходил но заводу. Предпола

гая* что его вредительство останется не 
заметным, Хомяков дал свое распоряже
ние:
~ — Ломайте маховики.

И рабочий Спиридонов—чуваш, толь-

Еолхоз «Новый Быт» в деревне Па- 
тюканов' й, Н.-Трдицкого района, орга
низовался но сразу. Macro падо было 
трудов положить, чтобы он на свет по
явился. О колхозе заговорила в деревне 
с осени прошлого года и разговоров но 
этому поводу бы.:о не маю. Но как 
только дело дошло до вступления в кол
хоз, так значительная часть крестьян 
отошла в сторону. Испугались они кол
хоза!

Весной текущего года снова ' загово 
ради крестьяне о кот--о те. На этот р-з 
как будто тверже, 18 июня провели соб
рание бедноты совместно с сельским 
активом, открыли «учредительное соб 
ранее». Толковали с утра до самой но
чи, были крутые споры и больше все 
на счет обобществления. Одни высказы
валась за тс, чтобы сразу обобществить 
все: и посев, и скот, и постройки. Дру 
гае настаивали на обобществлении толь
ко одного посева. В конце концов пер
вые победили, колхоз организовался, 
принял устав сельско-хозяйственвой 
артели. Послали этот устав в рик на 
регистрацию. Только не утвердил его 
рик потому, что 12 семейств, вошедших 
в колхоз, сказалось мало, а притон же 
все родственники и почхи все под од
ной фамилией.

Стали вербовать новых членов. Опять 
кед: разумения: одни вступают в колхоз, 
другие выходят из него. Кое как наб
рали 14 семейств, преимущественно 
бедняков.

16 июля рик утвердил наш устав. 
С этого времени и началась у нас на
стоящая работа. Первым делом присту
пали к щенке и обобществлению иму
щества. Труд то эго было делать, так 
как сорганизовались мы из трех селе 
вий, нужно было выселяться всем в 
одну деревню и размещаться по две и 
по три семьи в дом. Особенно тяжело 
мирились с этим женщины, да и поря
док сразу наладить не могли.

А тут еще зажиточные стали ставить 
нам палки в колеса. Говорила:

— Не сегодня завтра будет война. 
Скоро советской власти каюз, а вы вом- 
муяию затеяли., перережут вас.

Кулацзве подпевалы вторили:
— Коллектив, это—то же, что раньше 

помещики—забирают самую лучшую 
землю и место для селения и государ
ство им всячески помогает.

хо понимающий по-русски и знающий 
только одно, что ему надо выполнять 
распоряжение начальства,—принялся за 
работу.

Скоро маховики были сломаны.
Рабочие мехзавода, неоднократно тре

бовавшие снятия с работы Хомякова, 
крайяз возмущены его последним вреди
тельством и требуют его немедленного 
ареста.

Мы присоединяемся к требованию 
рабочих. Хомяков должен быть неме
дленно арестован. Мы не должны допу
скать того, чтобы Хомяков снова запас
ся всякими характеристиками о своей 
работе. Эти характеристики не имеют 
никакого отношения к его вредительству. 
Они не должны помочь ему выкопаться 
из мест, предназначенных для вредите 
лей Хомяковых.

Г. Pan.

Кулацкая агитация нашей идеи ве 
разбила. Обобществили мы скот, инвен
тарь, посевы, постройки. Распределили 
работу между членами колхоза, в зави
симости от силы и способности каждого 
трудоспособного, поставили на опреде
ленное жалованье. Главный упор в хо
зяйстве взяли на животноводство, осо
бенно на мелочный скот. Приступили к 
уборке урожая. Жэль, что лошадей у 
нас мало (всего пятнадцать), да и сла
босильные они. Осенью думаем постро
ить утепленный двор на 100 коров. 
Сильно нуждаемся в кредитах. По самой 
скромной смете нашему колхозу на одно 
молочное хозяйство потребуется 1500 р.

Тяжело Екдеть, что нам до сих 
пор никто но оказал никакой помо
щи. Писали мы в ячейку, в райком 
партии и в кредитное товарищество, 
что сильно нуждаемся в кредитах и все 
молчат Агроном у нас тоже ве был ни 
разу. А рьйзо’ до сих цоо не сообщило 
колхозсоюзу о существовании вашего 
колхоза «Новый Быт*.

Помогите нам, товарищи.
А. Подавало».

E2XZ3

О Б Щ Е С Т В Е Н Н О С Т Ь -
СЛ ЕТУ

Общественные организации Бзра- 
бинска и Каинска в части внимания 
пионерам начали раскачиваться. Проф- 
коллеатввы провела собрания и отчие 
лили по проценту, а некоторые—полтора 
процента. Собрано 1500 руб.

После слета организации должны 
углубить воспитание детей.

@  Плохо, что в пятилетке по округу 
ничего не сказано о ликвидации не
грамотности среда малолетних батрачат 
и путях переброски их в крупные кол
лективы, а об этом сказать необходи
мо. Органы ОНО и профсоюз над этим 
должны подумать.

Железных.
К у л а ц к и й  п о д п е в а л и

В с. Долгоозерном, Чановского райо
на, служит секретарем сельсовета Поле
вой. Он укрывает и защищает кулаков. 
При выявлений об ектов обложения он 
кричал: „Никаких кулаков у нас нет", 
тогда как их выявили пять человек.

Кулацкому подпевале не место в 
сел.совете.

Свой.

ко что пришедший на завод, даже пло-

КОЛХОЗ ВЕЗ КРЕДИТОВ

Околит № 1050 240

СООБЩАЕМ КБ АТ КО О ЧЕМ ПИСАТЬ СЕЛЬКОРУ
ф  22 ветеринарных врача прибыли в 

наш округ и работают сейчас в районах 
по борьбе о заболеваниями скота.

ф  Сняты с работы и преданы суду зав. 
чановским райфинотделом и бухгалтер за 
небрежное и преступное отношение к вы
полнению приходо-расходной сметы рай
исполкома.

ф  З-хэтажное здание для Дома Советов 
начнет строиться весной будущего года в 
гор. Барабинске. Президиум окрисполкома 
постановил командировать тов. Фесько (зав. 
окрОМХ'а) в Новосибирск для заключения 
договора с Сибврайкомнупхозом на разра
ботку проекта этого здания.

ф  Окрисполком установил тариф—I 1/-' 
пред, со 100 руб. страховой суммы за стра
хование седьско-хозяйетвенных культур от 
града, ливней и бури госстрахответствен- 
ностк за выморозки, вымочки и заморозки 

ф  Норка обеспечения но обязательному 
страхованию бычков и нетелей в  возрасте 
от V /a  до 2 лет установлена скриеподко- 
мон в 14 руб. вместо 12-ти.ф Райисполкомы приступили к исчисле
нию оклада страховых платежей. Эта ра
бота будет проведена с таким расчетом, 
°тобы плательщики получили повестки но 
позднее 15 ноября: Страхплатежи должны 
быть внесены в два срока. 15 ноября—50 
прод. и 31 декабря- остальные 50 проц.

ф  Большой интерес проявляют рабочие 
каннского кирпичного завода к изучению 
военного дела. Ha-днях при заводе органи
зован кружок военных знаний, в который 
записались 30 рабочих.

МЕЛЬНИЦЫ НЕ
РЕМОНТИРУЮТСЯ

С е л ь ба и к  м е д л и т  с  
к р е д и т а м и

Крестьянского помола сейчас мало и 
мельницы полеводсоюза только бы ре
монтировать.

Однако, мельницы до енх пор не 
ремонтируются. Полеврдеоюз находится 
в очень затруднительном положении. В 
его ведении 12 мельниц, 10 из них с 
началом реализации нового урожая 
должны работать полным ходом.

Будет ля так?
Данные рисуют печальную картиву. 

Иоле вод союз пока располагает только 
7000 руб., которые ему отпустил скб- 
полеводсоюз, тогда как но смете ему 
нужно 33406 рублей.

Какой же выгод т-з положения?
Окрцсполкок еще 27 июня вынес 

постановление, в котором просил мест
ный седьбанк отпустить полеводсоюзу на 
ремонт мельниц 25 тысяч рублей, а 
сельбанк и ухом на ведет. По край
ней мере, он официально до сих пор 
ничего не сообщил полеводсоюзу. Из 
за этого откладываются ремонт мель
ниц и заготовка материала.

Будет справедливо и конкретно, если 
мы скажем тав: сельбанк срывает под
готовительную. кнчц .нию к уборке уро
жая и новые хлебозаготовки.

4  НОВЫ Ж  МЕЛЬНИЦЫ

Окрксполком утвердил смету по по
стройке 4 новых мельниц цо линии по- 
леводсоюза.

Эгя мельницы по пятилетке органи
зуются в Баклутевсзом,. Н.-Еаргатском 
к ЬОдивском районах. Половину средств 
на постройку этих мельниц должно 
изыскать само население. Остальные 
50 проц. падают на кооперацию и гос- 
кредит.

Сейчас в пунктах, где намечена по 
стройка мельниц, создаются мельнич
ные товарищества.

Строим элеватов
В текущую пятилетку полеводсоюз 

построит на станции Пистоозерной эле
ватор.

Большим недостатком в работе селько
ров является то, что селькоры мало пишут 
о злободневных больных вопросах, вокруг 
которых надо через печать организовывать 
общественное мнение.

Например, сейчас полным ходом идет 
сенокос. Селькоры же ничего не пишут о 
том, как идет сенокос, полностью ли скот 
будет обеспечен кормами, что делается 
сельскими организациями зля того, чтобы 
скосить каждый клочек травы и т. д. По 
одному только этому вопросу каждому сель 
кору можно написать несколько заметок, 
которые сразу-же будут использованы в 
газете.

Многие селькоры пишут заметка о 
мелочах, о которых не сто*т писать в га
зету. Например: селькор Ч- пишет, что у 
них в деревне председатель сельсовета 
уважает вино. Этот факт нот смысла пе
чатать в нашей тсзете, его надо поместить 
в стенной.

Много мы получаем заметок о том, 
что такая-то маслоартель вызвала другую 
на соревнование и все. А что делается "по 
соревнованию—неизвестно.

Или. еще, пример, селькор С. сооб
щает. что у них в деревне подрались два 
парня. Судите сама—кому из читателей 
интересно, что они подрались? Ясно, что 
эти заметки печатать нет смысла.

Селькор должен помнить, что его зада
ча—в своих заметках писать в первую 
очередь о злободневных, боевых вопросах.

Такими важными боевыми вопросами 
являются:

Сенокос. Селькору надо на писать о том, 
достаточно ли скот будет обеспечен корма
ми. как используются сенокосилки, какую 
помощь в уборке сена партвйная. комсо
мольская ячейки и общественные органи
зации оказывают бедноте и семьям красно 
армейцев, иргаиизуются-ля супрягн, пра
вильно ли разделены сенокосы, что делает
ся для заготовки силоса. Как обстоит де
ло с сильными кормами, с кормовыми тра
вами.

Уборка нового урожаз. Как у вас в селе 
готовятся к уборке нового урожая, доста
точно ли машин, как будет использовано

НОВЫЕ КНИГИ
„Оэгаитзацив общества потребителей “ Изд. 

„Центросоюза*. Стр. 52. Ц. 13 к. 4-ое из
дание. _

В этой книжке даются практические 
указания, как надо организовать потреби
тельский кооператив и провести для этой 
цели подготовительную работу. Кроме того, 
в ней читатель найдет практические ука
зания по записи в члены, об уставе, проведе
нии первого собрания, первых выборах 
членов праоления и ревкомиссви. К кни
жке приложены примерные протоколы со
браний.

ПЕРМСКИЙ— «Характео будущей 
войны против СССР*. Гиз. 1929 г.

Книга знакомит читателя с задачами 
СССР в будущей войне и подробно осве
щает вопросы продолжительности будущей 
войны, численности армии, роли народного 
хозяйства в войне. 8 заключение автор 
останавливается на перспективах револю
ционного завершения войны и путях укре
пления обороны СО .Р (печатается).
ЯЗОРСКИЙ, С. «Баркли война». Гвз. 

19ТЭ г 140 сто. 65 коп.
Очерк истории попыток разоружения в 

последнее время. Основы „раэоружнтельяей" 
политики Лиги Наций. Подготовительная 
комиссия по разоружению. -Конференция 
трех морских де] ж in 1927 года. Пакт Кед- 
дога. Англо-фраш уз ;кое соглашение.

Книга рассчитана на хорошо грамот
ного читателя.

Wâ vta и te.XHV.ua
Механизация сбора зеленых кериов

Од н и м  пз  недостатков зеленого корма 
является необходимость ежедневно накашивать 
небольшое количество тра-ы. что связано с 
доаодьво большой затратой труда и време
ня. В Америке для этой цели применяется, 
так называемый, хедер. Применение хеде
ра позволяет значительно упростить эту 
операцию.

Хедер состоит йз обыкновенной сноповя
залки, у которой вяжущий апия-рат отни
мается и вместо него прикрепляется спе
циальный элеватор, перейлющ ;й скошенную 
траву в подводу или в грузовик, идущие рядом 
с машиной. Скошенная трчва совершенно 
чистая, так как сна ве касается земли.

обязательное постановление скрисподаома 
о мобилизации машин у их владельцев 
для уборка урожая. Какая помощь будог 
оказала бедноте, как будет убиратчея за
контрактованный хлеб, какая раз'яснитедь- 
ная ’работа прок -дится по этому вопросу 
среди населения. ,

Третий заем индустриализации. Знают ли 
бедняки и середняка о целях выпуска 3-го 
займа индустриализации, ведется ли в этом 
направлении разъяснительная работа, кто 
является примерным в покупке к рас
пространении займа, кто вреднт работе, 
как работает комиссия содействия госкре- 
дату.

Новый сельско-хозяйственный налог. Как 
прошел учет об'октов обложения, все л га 
кулаки привлечены к  обложению индиви
дуальным налогом, кто укрыл свои доходы 
(разоблачить их). Напишите облзательно о 
том, кто сдает сельхозналог досрочно, как ра
ботала учетная комиссия.

Результаты чисткй партии. Как чистка 
повлияла на улучшение работы ячейки, 
как ячейка ведет работу по вовлечению в 
партию батраков и бедняков. Работа с  
беднотой и руководство работой оргзнизац.

Социалистическое с<-ревноЕание._ Что де
лается в вашем селе по ооц. соревнова
нию, как маслоартель, потребобщество, 
креетком участвуют в соревновании, что 
сделано и делается но выполнению приня
тых на себя в соревновании обязательств. 
Обсуждало ли населенно договор, заклю
ченный с Сибирью Северным Кавказом.

Как и кто готовится к новым хлебоза
готовкам.

Мы даем несколько основных вопро
сов каждому селькору. Надо сёйчас-же по 
этим вопросам написать несколько отдель
ных заметок. Не надо писать общих ста:ей 
и рассуждений. Сообщите факты и цифры.

Каждую свободную от работы минуту 
используйте для того, чтобы написать за
метку, помня что селькор является круп
ной общественной силой в деревне, а оь 
его правильно поставленной работы зави
сит в известней часта успех вашего со* 
циалистического строительства в дарение-

Редакция газеты „Барабинскан Дорезка".

Переписка о селькорами '
Марченко.—Окрфо сообщает, что дей

ствия сельской учетной комиссии правиль
ны (п. 67 инструкция по сельхозналогу).

Игнатьеву.—По вашей заметке рик обя
зал председателей сельсоветов но отлучать
ся из резиденций сельсоветов.

Мушка,-Группком СХЛР билетам® 
удовлетворен.

Лгйфср.—О газете—не пойдет, о всем 
этом ужо писалось. Пишите о других не
достатках, которые вы замечаете.

Щербакову,—Не пойдет. Пишите лучше 
о том, как партийная и комсомольская 
ячейки ведут работу с беднотой.

Дэркглазову.-О дне печати опоздало. 
Пишите в редакцию, как работает стен
газета.

Клименкову,—Жигалов с работы уже 
уволен, кая неспособный к ней.

Янковскому. —(Купано). Материал иг 
„Сов. Сибири1* поступил к нам. Укяагат» 
конкретные факты устройства на службу 
по кумовству.

Федоренко,—О языке газеты—не пойдет. 
Борьба за чистый язык не заключается »  
отбрасывании слов „жаркий" и „лом та 
копья". Пишите существенней.

Павлюк.—О 10 конференции—запоздало
Б. 8. Кичигину — Пишите о более значи

тельных вещах. Ждем других корреспон
денций. "

ЗАМЕТКИ В ДЕЙСТВИЯ
По неопубликованной заметке „Чу

ждый элемент в татарском сиоторгёв", сьш 
торговца Филатов вычищен по 1 категории..

По неопубликованной заметке о безо- 
бразиях на озеро-карачинском маслозавод*, 
мастер п рабочие уволены и за халатной 
отношение к работе привлекаются к судеб
ной ответственности.

Гр. Собольков из с. Вознесенского с  
работы снят. (Зам. „Гоните его вон").

Неопубликованная заметка „Комсомо
лец Глушков" подтвердилась. Глушков за, 
присвоение журналов и газет, выписанных, 
батраками, за заключение ка,бальных до
говоров на батраков и нр. михайловских: 
райкомом ВЛКСМ исключен из рядов ком
сомола.

BSBI
Этот элеватор будет самый мощным 

зернохранилищем в округе. Вместимость 
его определена до 1000 тонн.

Кроме того, по пятилетке же расши
ряется элеватор потребсоюза, находя
щийся на станции Еупино.

6 0 0 0  руб. на шпагат
Отделение сельбанка отпустило кол

хозам округа кредит на покупку шпа
гата для сноповязалок, в размере 6 с 
половиной тысяч рублей.

Новая льнодэргатедьная машина
Сибирский крестьянин Пономарев изо

брел льнодергательную Минину. Устройство 
ее очень простое, требует она затраты 
двух лошадиных сил.

Пропускная способность машины—до 
3-Х гектаров в день.

Новый сорт льносемян
Псковская льноочистительная станция 

вывела новые семена льна, дающие урожай 
на 20 процентов больше лучших суще
ствующих сортов. Новый сорт семян отли
чается устойчивостью против болезней.

Туркина надо выгнать
В Новосельском обществе потребите

лей служит счетоводом бывший бело
гвардейский офицер, ныне лишенный 
права голоса Туркин.

Неужели пайщики пе найдут чело
века, который бы смог заменить Т> р 
кина, а ведь в кооперативе ему не 
место. Оаод
с*.*»г»зва»е̂ а̂

Зам. редактора—Ал. Подгорбунсннр

У те р я н н ы е  д о к у м е н т ы  с ч и та ть  
н е д е й с т в и т е л ь н ы м и

фПаснорт ва имя Милюкова 
В. М. 1508. ф  ) четно конская 
каяаска III. М. л? 363 на имя 
Томзйкова В. У. 1509.фУчетно- 
кон. ки. на и м  Воротникова 
И. М. 1310.фУч. кон. кн. на 
имя Родтаякияа О. Я. 1511. 
фУч -кон. карт. М- 16!2 нация 
1 оизюк Л. 1512 фУч -вон. карт. 
Л» 245 на «ми Доронина Г. В. 
1513.фУдост. личя. яа имя Пе 
релевскаяа А. 1514.фУдостов. 
дичн. № 3S-a на имя Абаско- 
ловой А. С. 15ТО фУч.-кокская 
карт, на имя Дементьева А. Ф. 
1520.фУч.-коя. карт, на имя 
Боровкова И. Е 15Л.фУч.-кои. 
кв. ия имя Шедуццова Ф. -И. 
1522.фУч.-кон. карт, на имя 
Миронова М. Я. 152;;.фЧл бил. 
союза охотников на имя Рыж- 
кович А. IV*. 1524.фДво уч.-кон. 
книжки и страховое извещение 
№ 54 на имя Волоснова С. 1'. 
152о.фПрофбилет союза СТС 
№ 1767 на и г я Хяотпек А. Г. 
1059.фЧл. паевая книжка II.РК 
№ 565 на имя Зайченко А. П. 
ТОСО.фТалон. кп. на получение 
керосина в нефтесиндикате на 
имя колхоза „Батрак" В.-Ичин. 
района. ШС6. е-Чл. бил. ВЛКСМ 
на. имя Малофеевой А. А. 1007.

фЧл. паев. кн. ЦРК № 5028 на 
и «я Микушина. 1068.фУч.-воин. 
кн. № 1 и чл. билет ОДН ка 
иля Филимонова О. И. 1069. 
фЗТОорная кн. ЦРК Ф* 16 V. 
на имя Котова Е. Л. Ю70.ф 
Уч.-кон. кн. на имя Лорина Ф. 
1071.

фПроф. билет. Ф5 1077 СТС 
763 фУчетно-воинская книжка 
на и ия Калашникова И. В. 
1377,фУчетно воинская книж
ка на имя Сафронова Е. П. 804.

1*0 ГбрЯЛйСЬ две лошади: ме
ряя маета темно рыжей, левоо 
ухо порото, правое ухо пень, 
грива на обе стороны, на заду 
тавро н жеребец саврасый, ле
вое ухо порото, грива стриж., у 
гр на г. Каинска. Пугаче вел:'-я, 
А» 47. Иванова И. Е. 1061

ПотерЯЛаСЬ лошадь: кобыла 
масти гнедой, правое ухо по
рото, у гр на села. Шияицыно, 
Спасского района, Абросимова 
А. С. 1С63

ПоТ9рЯ7ШСЬ лошадь мастя 
серой, на правой задней поге 
тавро „Ч“, принадлежат, мечь- 
пшковской райтколе. За сооб
щение места нахождения ло
шади школа плати г 10 рублей 
вознаграждения. 1065

Потерялась лошадь: мерин 
маета бурой, шерсть мышья, 
грива па левую сторону, на 
спине белые пятнышки, гр-на 
д. Ипатовой, Н.-Каргатек р.. 
Косторева А. 1048

П отер я л ась  лошадь: мерка-, 
масти гнедой, правое ухо но 
рото, у гр-на села Шиаицыно- 
Снасского р-на, Абросимов? 
А. С. ТОЙ

П отерял ась  лошадь: меря® 
масти бурой, левое ухо порото, 
грива.h i левую сторон*, 6 лет. 
гр-на гор. Каинска Завориаа 
И. Д., Пугачевская, -М 22.

1C3S

О Б ' Я В Л Ь Н И Е
Барабинсная мельница акц. о-ва 

=  „ СОЮЗХЛЕ Б"  —
доводит до сведения населения, что мельница из ремонта вы? 
шла. Прием пшеницы для помола на общую сеянку будет 
производиться с 2 августа.
2—2 10о4 Зав. мельницей.

Барабинский окрфэ доводит до сведения, 

что на Ю а а в гу ста  назначены  Т О Р Г И
в гор. Татарске на продажу фруктоводнего завода, принадде- 
жащего Фейгнным, описанного за неплатеж налогов.

2 —2 1иб2 Оьрфо.
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